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Нам грозят тем, что без ре-
цепта в аптеке не купишь ни-
чего (разве что бинт или лей-
копластырь). Чтобы получить 
клочок бумаги с подписью и 
печатью, надо нанести визит 
врачу. И вот тут-то начинаются 
мытарства. По данным Мин-
здрава, дефицит терапевтов в 
РФ составляет около 27%. А 
ведь выписка рецептов - в пер-
вую очередь нагрузка на этих 
специалистов первичного зве-
на. Посетители поликлиник и 
сегодня-то не могут дождаться 
приема у врача. Теперь предста-
вим себе, что произойдет, если 
очередь к врачу вырастет за 
счет тех, кто пришел за рецеп-
том. Картина получится поисти-
не апокалиптическая! Что ж де-
лать? Идти в платную клинику. 
В итоге и без того недешевые 
лекарства еще подскочат в цене.

Эксперты считают, что от-
пуск всех лекарств по рецеп-
там в условиях дефицита вра-
чей и сложностей с записью на 
прием приведет к снижению 
доступности медпомощи и 
дальнейшему росту платных 
медицинских услуг.

Какова зарубежная прак-
тика? Сильнодействующие 
лекарства везде продаются по 
рецептам, однако нигде в под-
лунном мире нет такого, чтобы 
подобное ограничение распро-
странялось на все препараты. 
Лекарство от головной боли 
или поноса вам продадут без 
разрешения врача. Нет в циви-
лизованных странах и проблем 
с рецептами, потому что нет 
дефицита врачей. А у нас есть. 
По словам главы Минздрава 
Вероники Скворцовой, около 
640 тыс. врачей работают в го-
сударственной системе здраво-
охранения, при этом дефицит 

кадров составляет примерно 40 
тыс. При этом каждый год рос-
сийские медвузы выпускают 
более 30 тыс. специалистов, 24 
тыс. - выпускники бюджетных 
отделений. Вероника Скворцо-
ва сообщила также, что ежегод-
но из здравоохранения уходит 
до 10% врачей, большая часть 
оставляет профессию из-за ра-
зочарования в ней.

Не пора ли руководству оте-
чественной медицины прекра-
тить жалобные констатации и 
что-то предпринимать? Напри-
мер, вспомнить советский опыт, 
когда каждый выпускник мед-
вуза (как, впрочем, и любого 
другого) получал распределе-
ние на работу, был обязан от-
работать «по распределению» 
три года и только после этого 
мог поменять место работы 
по собственному желанию. 
«Молодой специалист» имел 
не только обязанности, но и 
права. Его, к примеру, нельзя 
было уволить без специального 
разрешения министерства. Он 
также получал льготы в обес-
печении жильем, устройстве 
детей (если таковые были) в 
дошкольные учреждения и дру-
гие социальные гарантии. Воз-
можно, советский опыт имеет 
смысл применить по отноше-
нию к медикам, отучившимся 
на бюджетных отделениях ву-
зов. Лишь обеспечив быстрый 
доступ к врачу, можно ставить 
вопрос о продаже лекарств по 
рецепту. Но, разумеется, не всех. 
Здравый смысл терять все-таки 
негоже. А то ведь при желании 
можно потребовать рецепты 
при продаже еды и напитков, 
к примеру спиртосодержащего 
кефира. Тоже может кому-то 
вред принести.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Роспотребнадзор 
решил нас разорить?

О массовом увольнении 
медперсонала

Росстат опубликовал ста-
тистику уменьшения количе-
ства работников социальной 
сферы. За год среднего ме-
дицинского персонала (фель-
дшеры, медсестры) стало 
меньше на 16 тыс., младшего 
(санитарки, нянечки) - на 50 
тыс. По мнению экспертов, 
основная причина увольне-
ний - низкая зарплата и высо-
кая нагрузка. Дефицит сани-
тарок скажется на пациентах, 
за которыми некому будет 
присмотреть. Родственники 
есть не у каждого пациента, 
к тому же далеко не все род-
ственники согласятся уха-
живать за больными. А без 
медсестер врачи просто не 
смогут работать. Сокраще-
ние среднего медперсонала 
приведет к тому, что скоро 
некому будет делать уколы, 
проводить предварительную 
диагностику, ассистировать 
хирургам за операционными 
столами. Эти обязанности 

придется выполнять самим 
врачам, нагрузка на них воз-
растет, что негативно скажет-
ся на качестве медицинской 
помощи. Выходом из тре-
вожной ситуации стало бы 
повышение зарплат сестрам 
и нянечкам, однако медицин-
ское руководство утверждает, 
что денег на это в условиях 
сокращения госрасходов на 
медицину нет.

О камерах слежения 
в отелях

В правительстве РФ обсуж-
даются меры ужесточения 
требований к «антитеррори-
стической защищенности» 
отелей. Проект поручено раз-
работать Минкультуры, ку-
рирующему туристическую 
сферу. В числе возможных 
мер безопасности в гостини-
цах фигурируют досмотр ба-
гажа постояльцев, установка 

рамок-металлоискателей на 
входе, камер слежения в номе-
рах. Последняя мера, однако, 
кажется явным перебором. 
Кто же захочет вселяться в 
номер, оборудованный элек-
тронным глазом, подглядыва-
ющим за постояльцем днем 
и ночью? К тому же весьма 
трудно представить себе злоу-
мышленника, который решил 
готовить теракт, к примеру из-
готавливать адскую машину 
в гостиничном номере, куда в 
любой момент может загля-
нуть горничная или уборщица. 
Как свидетельствует полицей-
ская практика, террористы 
для этих целей предпочитают 
снимать квартиры, где их про-
контролировать практически 
невозможно. Как бы «анти-
террористические» усилия 
чиновников, курирующих ту-
ризм, не привели к тому, что 
туристы к нам вообще пере-
станут приезжать.

Игорь Минаев

Коротко о главном

Более 2,5 тыс. памятников культуры были утрачены в России за последние 10 
лет, 50-70% памятников культуры в стране сегодня находятся в неудовлетвори-
тельном состоянии (по данным Института медиа, архитектуры и дизайна «Стрелка»).
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«Все лекарства должны отпускаться по рецепту врача», 
- заявила глава Роспотребнадзора Анна Попова.

а прошлой не-
деле в Варшаве 
проходил сам-

мит НАТО. Генсек 
альянса Йенс Стол-
тенберг постоянно 
твердил, что усиление 
военного потенциала 
в Восточной Европе 
не «игра мускулами», 
а ответ на внешнюю 
политику России. Кон-
кретных решений в 
отношении России на саммите 
принято не было, однако и так 
понятно: НАТО усиливает свой 
потенциал на западных грани-
цах России. 

- НАТО усиливает оборону 
на восточном фланге. Теперь в 
Прибалтике и Польше разме-
стят четыре международных 
батальона. Это представля-
ет для России угрозу?

- Четыре батальона - это 
немного по нашим меркам, 
- говорит президент Центра 
геополитического анализа, ге-
нерал-полковник Леонид Ива-
шов. - Но эти батальоны могут 
создать провокацию. Повод 
найдут. Вы же помните, как на-
товские самолеты или корабли 
стараются максимально близко 
подойти к нашим границам, как 
турки сбивают наш самолет... 
Спровоцированный инцидент 
может вылиться в вооружен-
ный конфликт. Если это слу-
чится, американцы заявят, что 
обязаны защитить союзников 
по НАТО. Для США главное, 
чтобы велась война, но велась 
подальше от территории Аме-
рики.

- Если произойдет воору-
женный конфликт, американ-
цы перебросят свои резервы к 
нашим границам?

- Находящиеся у наших 
границ 12 батальонов НАТО 
(включая 4 новых) могут при 
необходимости быстро уве-
личиться до бригад. А это уже 
серьезная сила, особенно если 
учесть, что еще и Польша дина-
мично укрепляет свою армию. 
Взгляните на перевес сил, и ста-
нет понятно, кто на кого соби-
рается нападать.

- Перевес на стороне НАТО?
- Европейское крыло НАТО 

и по обычным вооружениям, 
и по технологиям сегодня ото-
рвалось от нас далеко вперед. 
Число военных НАТО в Вос-
точной Европе за пару лет вы-
росло значительно. Я прикиды-
вал, по числу личного состава 
Западный и Южный военные 
округа России уступают евро-
пейской группировке НАТО в 
3 раза, по количеству бронема-
шин и танков - в 2,5 раза, по ко-
личеству боевых самолетов - в 8 
раз. Когда Россия вела учения на 
Северо-Западном направлении 

недавно, в воздух под-
нялись одновременно 
90 самолетов НАТО. 
В странах Балтии три 
советских аэродро-
ма, которые когда-то 
были законсервиро-
ваны, теперь модерни-
зированы, и там несут 
боевое дежурство вой-
ска сразу нескольких 
стран НАТО. Темпы 
наращивания военной 

активности у российских границ, 
масштабы увеличения числа бо-
евой техники и личного состава 
говорят о том, что речь идет о 
подготовке к реальной войне.

- Но, если что, мы сможем 
остановить военный кон-
фликт, применив, к примеру, 
тактическое ядерное оружие?

- Известно, что даже по так-
тическому ядерному оружию 
НАТО опережает нас на пару 
тысяч боезарядов. Хотя и мы 
имеем его вполне достаточно, 
применения ракетно-ядерного 
ответного удара даже допускать 
нельзя - это приведет к взаим-
ному уничтожению всех сторон 
конфликта.

- Как мы должны реагиро-
вать на возрастающую ак-
тивность НАТО на наших за-
падных рубежах?

- Надо создать модель воз-
можного конфликта, быть к 
нему готовыми, действовать 
следует быстрее, но не терять 
хладнокровия. Что мы делали 
последние четверть века? Разо-
ружались. А теперь вынуждены 
совершать обратное.

Елена Хакимова

  Порох надо держать сухим

НН

ЦИФРЫ  НЕДЕЛИ
  2,5 тыс.

сказано так сказано
«Во всех странах принимаются меры по стимулиро-
ванию экономического роста, а у нас, наоборот, в это 
же время проводится политика по предотвращению, 
недопущению экономического роста. Любой эконо-
мист понимает, что в условиях кризиса это абсолют-
но безумная мера (из выступления на форуме «Сильная 
Россия - 2016», Москва, 05.07.16).
В начале прошлой недели на совещании у Дмитрия 
Медведева было одобрено предложение Минфина о 
заморозке расходов федерального бюджета на три года.

СЕРГЕЙ 
ГЛАЗЬЕВ, 
советник 
президента 
России, 
академик РАН:
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«Взгляните на перевес сил, и станет понятно, «Взгляните на перевес сил, и станет понятно, 
кто на кого собирается нападать»кто на кого собирается нападать»

Натовские учения 
на западных границах России участились
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Напомним: в конце 2014 г. 
Владимир Путин поручил 
органам исполнительной 

власти сделать доступ-
нее для граждан страны 

печатную прессу. Однако 
у издателей и экспертов 
складывается впечатле-

ние, что воз, как говорит-
ся, и ныне там.

На днях Министерство свя-
зи и массовых коммуникаций 
(Минкомсвязи) опубликовало 
перечень печатных изданий, 
рекомендованных «Почте 
России» для предоставления 
скидки на подписку в первом 
полугодии 2017 г. В списке 2340 
изданий. Анализ документа по-
казывает, что в основном в нем 
значатся газеты, издаваемые 
органами власти. Им-то прежде 
всего и даются преференции в 
виде 15%-ных скидок на под-
писной тариф. Что ж, в этом ни-
чего удивительного нет - власть 
заботится о СМИ, которые, что 
называется, лишнего о ней не 
напишут. А вот независимых 
общественно-политических из-
даний в перечне Минкомсвязи 
кот наплакал. Есть в документе 
и странности. Например, зачем 
подписные скидки газете «Мо-
сковская правда», которая, как 
сообщили в редакции, с 1 июля 
этого года выходит только в 
электронном виде? Тем не ме-
нее не существующее отныне 

на бумаге издание фигурирует в 
списке Минкомсвязи под №997...

Каковы же критерии оцен-
ки газеты или журнала, кото-
рым Минкомсвязи в лице «По-
чты России» протягивает руку 
помощи? Хоть это не декла-
рируется, но, очевидно, список 
составлен из так называемых 
социально значимых СМИ. 
К ним Минкомсвязи относит 
популярные у населения из-
дания, не менее 2/3 объема ко-
торых составляют материалы 
общественно-политической, 
научной, образовательной, 
экономической и культурной 
тематики. Кроме этого, соци-

ально значимая пресса обязана 
заниматься патриотическим 
воспитанием, укреплением ин-
ститута семьи, вести пропаган-
ду здорового образа жизни.

У нас в активном рыночном 
обороте находится примерно 
25 тыс. газет и журналов. И 
что же - лишь 2,3 тыс., менее 
10% из них, соответствуют 
обозначенным критериям? А 
остальные у граждан, значит, 
непопулярны, ничего не укре-
пляют, не пропагандируют 
вечные ценности? Трудно себе 
такое представить. Тогда поче-
му их не включили в список на 
подписную скидку? Почему 

«за бортом» оказались многие 
по-настоящему популярные 
газеты и журналы, пишущие 
на самые злободневные темы. 
Почему в списке Минкомсвя-
зи мы не видим, например, та-
ких изданий, как «Известия», 
«Аргументы недели», «Собе-
седник», «РБК Daily», «Новая 
газета»?

Критерии социальной зна-
чимости в нынешнем их виде 
абстрактны, размыты. А все 
потому, что в российском за-
конодательстве нет такого 
понятия, как «социально зна-
чимые издания». А поскольку 
нет понятия, и критерии со-
циальной значимости всякий 
трактует по-своему. Конеч-
но, они должны быть четко 
определены и оформлены 
в виде официального доку-
мента, например правитель-
ственного постановления. 
Чтобы каждый издатель 
имел отчетливое представле-
ние о том, почему его СМИ 
не попало в «значимые».

Почему вообще надо де-
лить зарегистрированные 
государством СМИ на соци-
ально значимые и не очень. 
Это попахивает дискримина-

цией! Когда Владимир Путин 
ставил перед исполнитель-
ной властью задачу сделать 
печатные СМИ доступнее 
для населения, он ведь не вы-
делял социально значимые, 
а говорил о печати в целом. 
Равный доступ к печатному 
слову должны иметь жите-
ли центральных областей и 
окраин. А значит, государ-
ству следует поддерживать 
весь институт подписки, до-
тируя доставку газет и жур-
налов как жителям боль-
ших городов, так и тем, кто 
живет в труднодоступных 
районах. Между тем Россия 
сегодня является единствен-
ной страной среди развитых 
государств, где отсутствует 
государственное субсидиро-
вание на доставку подписных 
изданий населению. Это уже 
привело к тому, что газеты и 
журналы по подписке в стра-
не стоят дороже, чем в розни-
це, хотя должно быть наобо-
рот. По данным Ассоциации 
распространителей печатной 
продукции (АРПП), отмена 
госсубсидирования подписки 
в 2014 г. привела к снижению 
подписных тиражей почти на 
треть. Поддержка подписки 
со стороны государства мог-
ла бы стать той самой кон-
кретной мерой повышения 
доступности печатного сло-
ва, о необходимости которой 
говорил президент России.

Игорь Минаев

Г лава Минфина Антон 
Силуанов предложил 
очередную пенсион-
ную реформу - отчис-

ления на страховую часть 
пенсии повысят с 16 до 22%, 
а отчисления на накопитель-
ную часть пенсии сделают 
добровольными.

«По сути, речь идет о лик-
видации накопительной ча-
сти, - комментирует социолог 
Роман Заваришин. - Накопи-
тельная часть пенсии исчезла 
еще в 2014 году - тогда прави-
тельство называло это вре-
менной «заморозкой». Якобы 
мы пока вашими деньгами 
попользуемся, а потом когда-
нибудь отдадим. Теперь отъем 
накопительных шести про-
центов решили узаконить».

Напомним: накопительная 
часть пенсии появилась еще 
в 2002 году. Работодатель от-
числял на накопительную 
часть пенсии ежемесячно по 
6% за россиян, рожденных не 
ранее 1967 года. Так что же 
успели накопить наши граж-
дане за 14 лет?

По словам замминистра тру-
да и соцзащиты Андрея 
Пудова, накопить успели в 
среднем... по 10 тысяч руб-
лей! Именно столько вы-
ходящие на пенсию росси-
яне смогут получить в виде 
единовременной выплаты. 
Почему единовременной? 
Потому что накопленная 
пенсия составит в итоге 
около 3% от расчетной ве-
личины суммы пенсии. А 
в этом случае, согласно за-
кону, накопления должны быть 
выплачены одной суммой.

Именно по такой схеме сей-
час получают накопления так 
называемые двухпроцентники 
- мужчины 1953-1966 годов рож-

дения и женщины 1957-1966 
годов рождения, за которых 
работодатели перечисляли 
в «накопительную часть» по 
2%. По данным Пенсионно-
го фонда, только за 2015 год 
накопительную часть в виде 
единовременной выплаты 
успели получить 1,3 млн «двух-
процентников». Средняя вы-
плата составила 10 тыс. рублей.

Пенсионный фонд успокаи-
вает - у «шестипроцентников» 
единовременная выплата бу-
дет больше в три раза. А зна-
чит, в 2030 году «счастливые» 
новоиспеченные пенсионеры 
получат на руки сразу целых 30 
тыс. рублей!

Вот только что можно бу-
дет купить к тому времени на 
эти деньги?

Председатель общерос-
сийской организации «Союз 
пенсионеров России» Валерий 
Рязанский констатирует пока 
ни один НПФ не обеспечивает 
доходы выше инфляции. У той 

половины населения, кто не 
удосужился перевести свою на-
копительную часть в негосудар-
ственные фонды, накопленное 
к 2030 году и вовсе будет почти 
полностью съедено инфляцией.

«Получается, что 6% зарпла-
ты россиян за 14 лет государ-
ство просто присвоило, и после 

этого гражданам предла-
гают делать отчисления на 
накопительную часть «в 
добровольном порядке». Не-
ясно, откуда после стольких 
лет обмана возьмутся до-
бровольцы?» - не понимает 
Роман Заваришин.

Финансист Илья Панте-
леймонов полагает, что де-
лать добровольные взносы 
согласятся не более 20% 
россиян, да и они будут пе-

речислять не более 1-2%:
«Вряд ли кто-то согласит-

ся добровольно перечислять 
шесть процентов - недоверие 
к пенсионной системе очень 
высокое. Люди давно не верят 

в государственное пенсионное 
обеспечение и пытаются ин-
вестировать сами. Но, к сожа-
лению, грамотно инвестиро-
вать большая часть населения 
просто не умеет - в последние 
десять лет активно инвестиро-
вали в недвижимость, думали, 
что это самое надежное, что 
вторая квартира - это «вто-
рая пенсия» и таким образом 
они обеспечат себя в старости. 
Но нынешний кризис показал, 
что сдать квартиру не всегда 
возможно. А несданная квар-
тира - это огромные расходы 
на ЖКХ плюс налоги. Про-
дать квартиру сегодня тоже 
очень сложно, а продать вы-
годно и вовсе невозможно. И 
я не думаю, что в ближайшие 
10-20 лет ситуация карди-
нальным образом изменится. 
Таким образом, вкладывать в 
недвижимость деньги в нашей 
стране - это просто глупо».

Самое надежное, по сло-
вам финансового аналитика, 

- вкладывать деньги в ино-
странный фондовый рынок, 
как делает это больше поло-
вины работающего населе-
ния на Западе. Однако у нас 
достаточной финансовой гра-
мотностью для осуществле-
ния подобных операций об-
ладают всего 1-2% населения.

Министр труда и социальной 
защиты РФ Максим Топилин 
новую пенсионную реформу 
назвал странной на фоне сни-
жающихся доходов граждан.

По его мнению, мало кто из 
россиян сможет сформировать 
себе «пенсионный капитал».

Тем временем в Совете Фе-
дерации обещают множество 
плюсов от новой накопитель-
ной системы - добровольно 
накопленные средства раз-
решат снимать и тратить на 
лечение еще до достижения 
пенсионного возраста. Это, по 
мнению сенаторов, подстег-
нет граждан к добровольным 
накоплениям.

Однако финансовые анали-
тики прогнозируют, что деньги 
на лечение у Пенсионного фон-
да так просто не выпросишь 
- с ликвидацией обязательных 
отчислений в накопительную 
часть у фондов возникнет де-
фицит средств. А когда в 2030 
году придет время выплат, мно-
гие негосударственные фонды 
и вовсе предпочтут обанкро-
титься и исчезнуть, предупреж-
дают аналитики.

«Фонды не смогут инве-
стировать средства, а должны 
будут их выплачивать. У них 
может просто не оказаться 
средств для выплат», - про-
гнозирует председатель со-
вета Ассоциации негосудар-
ственных пенсионных фондов 
(АНПФ) Сергей Беляков.

Аделаида Сигида

Отчислять на пенсию придется больше. 
А что россияне получат в итоге?

КОПИТЬ - НЕ НАКОПИТЬ!

ПОДДЕРЖИВАТЬ НЕ ОТДЕЛЬНЫЕ 
ИЗДАНИЯ, А ПОДПИСКУ В ЦЕЛОМ
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Получается, что 6% зар-
платы россиян за 14 лет 
государство просто при-

своило, и после этого гражданам 
предлагают делать отчисления 
на накопительную часть «в добро-
вольном порядке». Неясно, откуда 
после стольких лет обмана возь-
мутся добровольцы?
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Китайская полиция за-
держала северокорей-

ского агента, который 
ввез в КНР крупную пар-

тию фальшивых 
долларов.

Вся партия из пяти милли-
онов долларов была в сотен-
ных купюрах и отличалась 
очень высоким, фабричным, 
качеством, на вид фальшивые 
банкноты ничем не отлича-
лись от настоящих. Облада-
теля фальшивок арестовали, 
когда он попытался обме-
нять их на китайские деньги, 
однако новейшая техника не 
пропустила его «товар». На 

допросе он признался, что яв-
ляется бывшим агентом севе-
рокорейской секретной служ-
бы, занимающейся разведкой 
в Южной Корее. Мужчина 
утверждал, что хотел на всю 
сумму накупить бытовой тех-
ники и домашней электрони-
ки, которой северокорейский 
лидер награждает преданных 
ему соратников. Видимо, у 
Пхеньяна возник острый де-
фицит настоящих долларов, 
вот в ход и пошли фальшивки.

По данным разведслужб 
США, фальшивые доллары 
в Северной Корее начали пе-
чатать еще в 1970-х гг. и через 
десять лет добились большого 
прогресса в этом деле, корей-
ская «зелень» была неотличи-
ма от настоящих денег. Предпо-
ложительно, в международный 
оборот через северокорейские 
посольства были запущены 
45 миллионов фальшивых 
долларов. Известна история, 
когда видный представитель 
Ирландской республиканской 
партии (ИРА) Шон Гарланд 
был задержан в Белфасте при 
попытке обмена нескольких 
миллионов фальшивых дол-
ларов. Выяснилось, что перед 
этим он побывал в Москве, где 
посетил посольство Северной 
Кореи. Гарланду тогда удалось 
перебраться в Ирландию и тем 
самым избежать экстрадиции в 
США.

После усиления защиты 
доллара северокорейские 
фальшивки вроде бы исчез-
ли. Но вот опять оказались 
пущены в ход.

Власти КНДР штампуют 
фальшивые доллары?

  Поймали с поличным

За считаные дни до 
открытия Олимпийских 

игр в Бразилии у многих 
экспертов складывается 
впечатление, что страна 
все еще не готова к про-

ведению Игр.
Власти заявили, что вот-

вот произойдет коллапс сис-
темы здравоохранения и 
общественной безопасности. 
Репортеры, недавно побы-
вавшие в Рио-де-Жанейро, 
где пройдут главные сорев-
нования, рассказывают, что 
город все еще похож на боль-
шую стройку, рабочие лени-
во толкают свои тачки так, 
как будто до Олимпиады по 
меньшей мере остается еще 
год. Работа продолжается 
почти на всех стадионах.

В городе свирепствует кри-
минал - нередки перестрелки 
между враждующими клана-
ми наркоторговцев. В первом 
квартале года число убийств 
и грабежей выросло на 15%. 
В Рио даже ухитрились угнать 
грузовик, перевозивший обо-
рудование для олимпийских 
телетрансляций. Чтобы хоть 
как-то обезопасить спортсме-
нов и болельщиков, в Рио-де-
Жанейро разместят 85 тыс. 
солдат и полицейских, вдвое 
больше, чем их было на Олим-
пиаде в Лондоне. На Игры 
планируют приехать 500 тыс. 
туристов, которым следует за-
думаться над тем, как легко им 
будет оказаться в зоне воен-

ных действий. На инфраструк-
туру и безопасность у властей 
страны и ее самого извест-
ного города остро не хватает 
денег. Полицейские, не полу-
чающие зарплату в течение 
нескольких месяцев, встреча-
ют туристов в аэропорту Рио 
плакатом, на котором начер-
тано «Добро пожаловать в 
ад!». В полицейских участках 
закончились даже чернила 
для принтеров, за долги в них 
отключили воду. Нет денег и 
на зарплату медработникам - 
госпитали Рио-де-Жанейро и 
других бразильских городов 
находятся на грани закрытия.

Очередной ошеломляю-
щей новостью из Бразилии 
стало подтверждение того, 
что в водах, омывающих 

песчаные пляжи Рио, рас-
плодилась супербактерия, 
устойчивая ко всем извест-
ным антибиотикам. Этот 
зловредный микроорганизм 
угрожает пловцам, которым 
предстоит соревноваться на 
открытой воде. Вода настоль-
ко загрязнена, что после тре-
нировок в заливе Гуанабара 
корпуса лодок приобрели ко-
ричневатую окраску. У яхт-
сменов возникло ощущение, 
что их суда взяли и окунули 
в канализационные стоки, к 
которым добавили изрядное 
количество нефти. Олимпий-
цы жалуются, что им придет-
ся держать свои рты плотно 
закрытыми, чтобы случайно 
не глотнуть смертельно опас-
ной воды.

Бразильской Олимпиаде 
угрожают гангстеры и бактерии

  Экстремальная ситуация  Америку лихорадит

В результате четверо 
офицеров полиции и один 
сотрудник транспортного 
управления Далласа по-
гибли. Несколько человек 
получили ранения. Беспо-
рядки в городе начались 
после убийства полицейски-
ми двух афроамериканцев, 
которые, правда, произош-
ли совсем в других местах. 
Сначала в г. Батон-Руж двое 
полицейских застрелили 
задержанного. Вскоре ана-
логичный инцидент про-
изошел в г. Фолкон-Хайтс. 
Вслед за этим по всей стране 
начались стихийные демон-
страции с призывами рас-
правляться с полицейскими.

Власти пытаются выдать 
расстрел полицейских за акт 
ожесточившегося одиночки 
- ветерана войны в Афгани-
стане Майкеха Джонсона. 
Однако эксперты заявляют, 
что в нападении участвова-
ли несколько человек и оно 
было хорошо спланировано. 
Что касается самого Джон-
сона, то его знакомые гово-
рят, что это был совершен-
но нормальный парень. Во 
время операции по его обез-
вреживанию он заявил, что 
действовал в одиночку, тем 
самым постаравшись снять 
подозрение с других участ-
ников нападения на поли-
цейских. Говорят, что Джон-
сона вполне можно было 
захватить живым, но поли-
цейские решили действо-
вать наверняка и подорвали 
его с помощью робота.

«Это не Америка! - так 
откликнулся на стрельбу в 
Далласе один из ведущих 
телеканала СNN. - Такого 
у нас не должно было слу-
читься никогда!»

«Но проблема как раз в 
том, что это и есть самая на-
стоящая Америка с ее силь-
нейшим расовым расслоени-
ем, которое повергает в шок 
европейцев», - откликнулся 
обозреватель британской 
The Daily Мail Том Леонард. 
Он отмечает, что расовый 
вулкан в США находится на 
стадии извержения. «Про-
жив десять лет в США, я все 

еще сомневаюсь, что отно-
шение к черным американ-
цам когда-либо улучшится», 
- пишет Леонард.

Афроамериканцы, по-
нятно, в долгу не остаются. 
В США действует целый 
ряд организаций черноко-
жих экстремистов: «Нация 
Ислама», «Партия черных 
всадников освобождения», 
«Новая партия черных пан-
тер», «Лига афроамерикан-
ской обороны». Некоторые 
из них опубликовали в Сети 
призывы убивать полицей-
ских. Дали знать о себе и бе-
лые расисты. Они призвали 
своих сторонников быть 
готовыми к расовой войне. 
В социальных сетях публи-
куются призывы браться за 
оружие и создавать отряды 
самообороны.

Создается впечатление, 
что кто-то целенаправленно 
разжигает конфликт. При 
этом первый в истории США 
чернокожий президент Ба-
рак Обама не делает ничего, 
чтобы хоть как-то смягчить 
расовое разделение обще-
ства. В Америке говорят, что 
война начинается везде, куда 
встревает Обама. Она раз-
разилась на Ближнем Вос-
токе, идет на Украине, и вот 
теперь стрельба началась в 
самой Америке.

Граждане США, похоже, 
устали от бездеятельности 
властей. The Daily Мail цити-
рует одного из американцев: 
«В нас стреляют, нас убива-
ют. Ты нам нужен, Трамп! 
И прямо сейчас. Мы не мо-
жем больше ждать ноябрь-
ских выборов. Обама, пока 
он еще у власти, делает все, 
чтобы разорвать страну». 
Высказываются предпо-
ложения, что нападение на 
стражей порядка в Далласе 
не было случайным, что на 
самом деле это часть плана 
Обамы и стоящих за ним 
людей, заключающегося в 
том, чтобы разжечь расо-
вую войну и ввести в США 
чрезвычайное положение, 
что позволит отменить вы-
боры и продлить пребыва-
ние Обамы у власти.

Стрельба на улицах американских городов не 
редкость, о подобном сообщается чуть ли не каж-
дый день. Однако то, что произошло на прошлой 
неделе в Далласе, потрясло даже видавших виды 
американцев - объектами нападения на этот раз 
стали полицейские.

Кровопролитие 
в Далласе - тайный 
план Обамы?

Ведущий рубрики Николай Иванов
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ДОСТОВЕРНЫЕ ИСТОЧНИКИ ИНФОРМАЦИИ

ДОВЕРИТЕЛЬНЫЕ ДОВЕРИТЕЛЬНЫЕ 
ОТНОШЕНИЯОТНОШЕНИЯ

- Алексей Вячеславович, 
добрый день, расскажите, 
пожалуйста, нашим чита-
телям о том, как можно за-
щититься от недостовер-
ной информации? 

- От недостоверной инфор-
мации вам поможет защи-
титься только собственное не-
безразличие и обоснованное 
желание получить максималь-
но полную информацию по 
той или иной проблематике.

Всем известно, что лучшая 
защита - это нападение. Зача-
стую многие компании грешат 
распространением негативной 
и недостоверной информации 
о своих конкурентах, собирая 
из воздуха никем не обосно-
ванные факты и публикуя их 
в интернет-пространстве. Та-
ким образом они пытаются 
расправиться со своими кон-
курентами. Аудитория крайне 
доверчива к информационной 
фальсификации. Для формиро-
вания мнения о компании и ее 
деятельности потенциальные 
клиенты пытаются собрать 
максимум негатива со сторо-
ны, вместо того чтобы изучить 
материал самостоятельно и по-
лучить информацию, что назы-
вается, из уст в уста.

При первичной консуль-
тации мы информируем на-
ших клиентов о деятельности 
компании, даем ознакомиться 
с официальным пакетом до-
кументов. Наши инвесторы 
могут оценить уровень менед-
жмента и качество оказанных 
нами консультационных услуг. 
Мы используем конфиденци-
альную информацию о клиен-
те только в целях взаимовы-
годного сотрудничества, при 
подписании договора займа и 
соглашении о конфиденциаль-
ности. Только таким образом 
выстраивается долгосроч-
ная доверительная работа, в 
которой не возникает форс-
мажорных ситуаций и недопо-
нимания между оппонентами.

- Алексей Вячеславович, 
скажите буквально несколь-
ко слов о деятельности ва-
шего холдинга и о плюсах ра-
боты с вашей компанией?

- Основной нашей деятель-
ностью является привлечение 
инвестиций. Мы привлекаем су-
бординированные займы, а так-
же живые деньги инвесторов и 
акционеров с целью размеще-
ния денежных средств на высо-
кодоходных рынках. Мы управ-
ляем портфелем бизнесов и 
финансируем кассовые разры-
вы одновременно в нескольких 
бизнес-секторах, что позволяет 

аккумулировать до-
ход и выплачивать ин-
весторам стабильный 
ежемесячный про-
цент за размещение 
денежных средств. 
Общая структура 
портфелей нашей 
компании - это сим-
биоз аграрного, стро-
ительного, транспор-
тно-логистического, 
туристического, про-
изводственного и 
арендного сектора рынка. Мы 
досконально проверяем про-
екты, которые инвестируем, а 
также бизнесы, которые поку-
паем. В состав нашего холдинга 
входят ООО «Финансовый ана-
литический центр «Инвест-про-
ект», представленное на рынке с 
25.01.2011 года и ООО «Микро-
финансовая компания «Меж-
региональное объединение 
«Универсал-Сервис», сведения 
о котором внесены в государ-
ственный реестр микрофинан-
совых организаций и контроли-
руются Центральным банком 
России с 16.02.2015 года.

ЗАЩИТАЗАЩИТА
ОТ КОМПАНИЙ-ОТ КОМПАНИЙ-
ОДНОДНЕВОКОДНОДНЕВОК

На сегодняшний день мы 
предлагаем нашим инвесто-
рам разместить свои средства 
по ставке от 22 до 32% годо-
вых. Такой процент позволяет 
компенсировать инфляцию 
и избежать обесценения соб-
ственного капитала на период 
размещения инвестиций.

- Алексей Вячеславович, 
вы часто сталкиваетесь с 

недоверием потенциальных 
инвесторов?

- Да, безусловно, недоверие 
присутствует, без этого никак, 
но оно быстро проходит при 
личном знакомстве и полу-
чении всей исчерпывающей 
информации. Услуги микро-
финансовых организаций при-
влекают население все больше 
и больше. Окончательно не-
доверие пропадает после свое-
временной выплаты процентов. 
Клиенты привыкают к новому 
источнику заработка и учатся 
капитализировать и пополнять 
свои инвестиции ежемесячно.

 ВЫПЛАТА ВЫПЛАТА 
ПРОЦЕНТОВ ПРОЦЕНТОВ 
ЕЖЕМЕСЯЧНОЕЖЕМЕСЯЧНО

- Каким образом клиенты 
получают свой доход? И ка-
ким образом обеспечивается 
безопасность инвестиций?

- Для удобства наших кли-
ентов мы начисляем и вы-
плачиваем проценты еже-
месячно на расчетный счет, 
банковскую карту либо выда-
ем наличными в кассе нашего 
офиса, который находится в 

Москве недалеко от 
станции метро «Сер-
пуховская». Безопас-
ность инвестиций 
мы обеспечиваем 
привлечением стра-
ховых компаний для 
страхования финан-
совых рисков.

При подписании 
договора займа со-
трудники ООО 
«Финансовый ана-
литический центр 

«Инвест-проект» оформляют 
индивидуальный страховой по-
лис. Благодаря его наличию 
наши клиенты защищены от 
потерь, так как имеют на руках 
документ, в котором указано, 
что в случае судебного реше-
ния и признания нас банкротом 
ответственность по выплате 
всех договорных обязательств 
переходит страховой компании 
в соответствии с законодатель-
ством РФ.

- Можно ли обратиться 
за консультацией в вашу 
компанию?

- Да, конечно, по всем вопро-
сам мы консультируем совер-
шенно бесплатно и без каких-
либо обязательств, а дальше 
вы сами примите решение, как 
поступить со своими накопле-
ниями. Для всех, кто интересу-
ется темой получения дохода 
от сбережений, мы организо-
вали горячую линию «вопро-
сы профессионалам».

Если вы захотите приехать 
к нам в офис, то мы органи-
зуем вам такси за счет нашей 
компании.

Телефон горячей линии
8 (495) 212 93 77.

Беседу вела
Маргарита Иващенко

Как распознать достоверность информации
и научиться задавать правильные уточняющие 
вопросы?  Каким информационным источникам 
следует доверять? Как проверить достоверность 
информации и не обмануться?
Об этом и о многом другом сегодня нам 
расскажет президент Фонда финансового 
управления Колесников Алексей Вячеславович. 

Срок действия акции: бессрочно

д

В целях повышения эффективности контроля 
за деятельностью микрофинансовых органи-
заций и защиты прав потребителей в конце 
2015 года были приняты изменения в зако-
нодательных актах, усиливающие надзор и 
повышающие уровень доверия населения к 
инструментам инвестирования. Данные из-
менения приведут к легализации деятельно-
сти добросовестных игроков рынка и забло-
кируют деятельность компаний-однодневок.
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Еще Салтыков-Щедрин 
заметил, что «власть 

в России должна держать 
народ в состоянии 

постоянного изумления». 
Если говорить о тарифах 

ЖКХ, то их ростом 
государство удивляет 

население стабильно - 
минимум раз в год, а по 

сути круглогодично. Это 
уже традиция. Неприятная, 

обидная, но каждый раз 
неизбежная. С нас дерут 
три шкуры, но жилищно-
коммунальные услуги от 

этого качественнее не 
становятся.

В прошлом году повышение 
тарифов ЖКХ, по официаль-
ным данным, не превышало 
8,3%. В этом году с 1 июля ком-
муналка в среднем по стране 
подорожает не более чем на 
4%. Но это «средняя темпе-
ратура по больнице», ведь для 
каждого региона правитель-
ство установило свою верх-
нюю планку, а значит, нагрузка 
на кошелек россиян будет не-
одинаковой.

 Индекс индексу рознь
В некоторых регионах дей-

ствительно тарифы не повысят-
ся больше чем на 3-4%, но такая 
индексация, согласно распоря-
жению Правительства РФ от 
28 октября 2015 г. №2182-р, про-
изойдет лишь 
в 18 регионах 
из 83. Еще в 
64 субъектах 
РФ тарифы 
проиндексиру-
ют на 4-5,9%, 
в трех - на 
6,5% (Санкт-
П е т е р б у р г, 
Камчатский 
край и Яку-
тия). Выше 
всех тарифы 
взлетят в Мо-
скве. Жители 
столицы бу-
дут платить на 
7,4% больше за тепло, воду, газ и 
электричество.

Почему Кабмин установил 
такие средние индексы для 
каждого субъекта Федерации, 
понять сложно. Некоторые 
эксперты предполагают, что 
в индексообразовании многое 
зависит от того, кто руководит 
регионами. По словам бывшего 
члена Комитета по энергетике 
Валерия Гальченко, который с 
недавнего времени возглавляет 
ЦИК, «если мэр избирался и хо-
тел понравиться народу, он при-
держивал тарифы. Если был 
связан финансово или родствен-
но с поставщиками ресурсов, 
повышал платежи. Чем сильнее 
влияние поставщика, тем боль-
ший тариф он себе выбьет». 

«В некоторых регионах рост 
цен на ЖКХ «исторически» 
сдерживался, - отмечает пре-
зидент Ассоциации компаний, 
обслуживающих недвижимость 
(АКОН), Сергей Креков. - Зато 
теперь цены там растут круче. 
Скажем, довольно долго мо-
сквичи платили за коммуналку 
меньше, чем жители Подмо-
сковья. В расчете на скромную 
«однушку» разница иногда до-

стигала двух раз. Теперь Москва 
догоняет своих соседей».

«В предыдущие 15 лет тари-
фы ЖКХ росли темпами выше, 
чем была инфляция, - сказал, 

выступая на Петербургском 
экономическом форуме, вице-
премьер Дмитрий Козак. - Се-
годня, видимо, дальше тарифы 
не будут расти такими темпами, 
как это было раньше. Но и сни-
жать тарифы мы не будем».

Чиновники от ЖКХ вообще 
часто любят рассуждать о том, 
что причина всех бед «комму-
налки» - низкие тарифы. Мол, 
народ платит мало, денег ни на 
что не хватает.

«На самом деле за тепло 
наше население переплачивает 
больше чем в два раза, - считает 
эксперт аналитического центра 
при Правительстве РФ, доцент 
Московского энергетическо-
го института Евгений Гашо. - В 
отличие от воды или электро-
энергии, на которые у большин-
ства людей уже есть счетчики и 
они могут узнать реальный уро-
вень потребления воды и света, 
количество реально полученно-
го тепла никто не знает. Только 
треть домов в наших городах 
потребляет столько энергии, 
сколько нужно. У остальных 
или сломаны счетчики, или их 
нет, или здания потребляют на 
25-34% больше тепла. Причи-

ны разные - где-то энергетики 
перетапливают, чтобы больше 
заработать, где-то система «за-
шлакована». Если промыть 
трубы или заменить радиа-
торы, это снизит энергопо-

требление в 
среднем на 
25-30%. После 
проведения та-
кой работы за 
тепло в «двуш-
ке» в 50 кв. м 
в московском 
климате надо 
будет платить 
около 850-900 
руб. в месяц, 
а не тысячи, 
как сейчас. К 
сожалению, 
энергоэффек-
тивность сетей 
не волнует ни 

управляющие компании, ни 
местные власти».

Мы - не должники!
Должники - не мы!

Коммунальщики зачастую 
откровенно грабят население. 
К примеру, в лютые зимы мы 
должны платить много, а в те-
плые дни вполовину меньше.

«Если тариф, рассчитан-
ный для -26о, равен 1300 руб., 
то при -13о цена отопления 
должна упасть вполовину, по-
тому что в теплые дни ТЭЦ 

тратят вдвое меньше топли-
ва, - говорит президент научно-
исследовательского и анали-
тического центра ЖКХ Елена 
Панина. - Но население оплачи-
вает тепло, как будто во всей 
стране вечная зима с темпера-
турой -40о. Разбираясь с ценой 
тепла в Петербурге, специали-
сты нашего НИИ обнаружили, 
что питерцы круглый год жи-
вут при  -37о! И платят за это!»

Депутат муниципального 
округа Лефортово Александра 
Андреева сказала «МН», что 
Москва не далеко ушла от Пи-
тера в плане расчета оплаты за 
тепло: «Махинаций с отопле-
нием  в столице феерическое 
количество. Один только факт. 
По закону каждый МКД дол-
жен быть оборудован общедо-
мовым счетчиком тепла. Такие 
в домах установлены, но в про-
шлом году, выясняя ситуацию 
в доме, где цена за отопление 
вдруг увеличилась сразу в два 
раза, получила удивительный 
ответ от мэрии. В нем говори-
лось, что 90% ОДС тепла или 
не работают, или не поверены. 
То есть фактически нам начис-
ляют тепло по нормативам. А 
они, если судить по нашим пла-
тежкам, свидетельствуют о том, 
что у нас чуть ли не круглый год 
сибирская зима».

Но вернемся к Северной сто-
лице.

 Петербуржцы хоть и пла-
тят довольно исправно за 
потреб ленные услуги, а все 

время ходят в должниках у 
ресурсоснабжающих органи-
заций. Никаких чудес - просто 
часть денег оседает в глубоких 
карманах «управленцев». Это 
в очередной раз доказали не-
давние аресты двух генераль-
ных директоров, заместителя 
гендиректора и юриста управ-
ляющих компаний «Мир» и 
«Возрождение». Задержанных 
подозревают в незаконных 
доходах, которые составили 
600 млн руб. и которые они 
получили, всего год управляя 
шестью сотнями многоквар-
тирных домов. Речь идет о на-
стоящем картельном сговоре, 
в результате которого массово 
были подделаны сотни прото-
колов собраний собственников 
жилых помещений, что и по-
зволило красть из бюджетов 
УК огромные средства.

Если говорить о переделе 
рынка, питерское, так называе-
мое протокольное дело - лишь 
крупинка в общем переделе 
рынка сферы ЖКХ. ЖКХ - 
это сфера, где крутятся живые 
деньги, и соблазн прибрать их к 
рукам возникает у многих. 

На днях возбуждено уго-
ловное дело в отношении пяти 
бывших сотрудников столич-
ной компании «Жилищник 
Ломоносовского района». С 
июля 2014 г. по июль 2015 г. они 
фиктивно трудоустроили на 
должности рабочих 57 человек. 
Манипуляции с «мертвыми ду-
шами» позволили мошенникам 
похитить из бюджета 16,7 млн 
рублей.

Растем весь год
На первый взгляд, нынешняя 

индексация с ее средними 4% 
кажется вполне терпимой.  Но 
драматизм момента в том, что 
россияне-то год от года богаче 
не становятся, а ЖКХ как было, 
так и остается в плачевном со-
стоянии.

«Компании, снабжающие 
нас ресурсами, умудряются ис-
пользовать настолько кривые 
методики расчета того, что вы 
потребили, что цена все равно 
растет постоянно, - говорит 
председатель общественного 

совета Госжилинспекции 
Московской области Ста-
нислав Бычинский. - Что 
касается тарифов, то, по 
сути, в них закладывают-
ся деньги, в том числе и 
на модернизацию отрас-
ли, но парадокс в том, что 
сама отрасль при такой 
системе не развивается. 
Сегодня об этом они не 
хотят думать, потому что 
знают: тарифы все равно 
проиндексируют и деньги 
все равно будут».

Большинство россиян 
считает тарифы ЖКХ 

грабительскими. Что делать? 
Выход только один - завалить 
исками суды.

Елена Хакимова

Рост тарифов ЖКХ 
стал традицией

Тарифы взлетели, но вы держитесь
С 1 июля кубометр холодной воды дорожает для жителей Москвы 

с 29,16  до 30,87 руб., кубометр водоотведения - с 20,69 до 21,9 руб. 
Тарифы на горячую воду, поставляемую ОАО «Мосэнерго», возрас-
тают со 108,76 до 120,82 руб./куб, а поставляемую ОАО «МОЭК» - с 
135,79 до 151,36. Стоимость 1 кВт-ч электроэнергии при односта-
вочном тарифе поднимается с 4,91 рубля до 5,03 руб.

«Получается рост около 200 рублей на человека, но все зависит от 
индивидуальной структуры потребления», - заявили в Департаменте 
экономической политики и развития Москвы. Это значит, что семье, 
например, из трех человек придется выделить из семейного бюдже-
та на оплату  ЖКУ дополнительно 600 руб. Или перестать мыть посу-
ду, купаться, смотреть телевизор и жить при керосинке.
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Подготовила Елена Хакимова

Юрист Станислав Грачев: 
«Условия предоставления 
автокредита с момента запу-
ска программы 1 июля 2013 
года несколько раз менялись. 

В 2016 году льгота заключается в 
снижении ставки на 2/3 ключевой 
ставки Центробанка на день вы-
дачи кредита. То есть из ставки 
банковского кредита отнимает-
ся 7,33%. В начале июня ставка 
льготного автокредита состав-
ляла 11%, а вообще все расчеты 
делаются на дату выдачи кре-
дитных средств. Чтобы получить 
скидку на кредит, придется соот-
ветствовать ряду условий. Нужно 
покупать новый автомобиль (он 
должен иметь дату выпуска ме-
нее года на момент оформления 
льготного кредита) российского 

производства стоимостью не бо-
лее 1,15 млн руб., массой не более 
3,5 т (под такие требования подхо-
дят около 40 марок автомобилей) 
и внести предоплату - не менее 
20% стоимости приобретаемого 
автомобиля. Вернуть кредитные 
средства нужно будет не позднее 
чем через 36 месяцев.

В программе участвуют более 
120 банков страны, однако любой 
из них имеет право устанавливать 
дополнительные требования к за-
емщику - определенный возраст, 
обязательная регистрация по ме-
сту жительства, хорошая кредит-
ная история и т.д. С этим придется 
смириться, так как заключение 
кредитного договора - право, а 
не обязанность банка (ст. 421 ГК 
РФ)».

Купи авто по льготному кредиту
Собираюсь купить машину, но денег, как всегда, «немного» не хва-
тает. Думал взять потребительский кредит, но посчитал и про-
слезился. А тут услышал, что можно получить кредит на покуп-
ку автомобиля по субсидированной государством ставке. Если 
это так, то какие там условия и кто может воспользоваться 
таким предложением, по какой схеме рассчитывается ставка и 
какие требования предъявляются к заемщикам?

В.Г. Долгов, г. Москва.

?

!

Юрист Ирина Гвоздева: «Опи-
санная вами ситуация доволь-
но распространенная. Иногда 
кажется, что чиновники специ-
ально людям не говорят, какие 

именно справки нужны и как бы-
стрее их оформить, чтобы как мож-
но дольше не платить пособия. Но 
вы не отчаивайтесь. Дело в том, что 
соцзащита должна на сто процентов 
быть уверена, что у вас нет каких-
либо отчислений на лицевом счете в 
Пенсионном фонде, потому что если 
они обнаружатся, значит, вы все же 
работаете (тогда встанет вопрос: 
малоимущая ли вы?). Центры заня-
тости в принципе не обладают такой 

информацией, а значит, не могут пре-
доставить данные ни об отчислениях 
взносов на ваш лицевой счет, ни об их 
отсутствии. Чтобы не создавать лиш-
них проблем в первую очередь себе - 
обратитесь сами в Пенсионный фонд, 
запросите нужную справку и принеси-
те ее в соцзащиту. По большому счету 
она может и сама сделать подобный 
запрос, однако в законах указано, что 
если гражданин берет обязанность по 
сбору справок на себя, то, значит, он 
может сам предоставить все необхо-
димые документы. Тем более что так 
будет даже быстрее, ведь процесс за-
просов и ответов на них между ведом-
ствами - дело не быстрое».

Нет справки - нет и пособия
Четыре месяца назад я родила и подала документы в соцзашиту на 
ежемесячное пособие как малоимущая семья. Документы приняли 
и сказали ждать пособия, а если что не так, позвонят. Уже месяц 
ни звонков, ни пособия. Позвонила сама, и оказалось, что в пособии 
нам отказали, потому что нет справки из Пенсионного фонда об 
отсутствии отчислений с зарплаты, хотя я предъявила справку из 
центра занятости, что нигде не работаю. Что же теперь делать?

Елена Б., г. Подольск.

?

!

Адвокат Федор Лавров: «Да, та-
кой вариант обмена вполне воз-
можен, но для его реализации 
потребуется согласие залогодер-
жателя, то есть банка, так как с 

жилым помещением, находящимся в 
залоге, нельзя совершать регистраци-
онные действия. Это значит, что без 
согласия банка договор купли-прода-
жи не зарегистрируют в Росреестре. 
При проведении сделки банк должен 
был вам назначить персонального ме-
неджера, к которому можно было бы 
обратиться по любому вопросу, связан-
ному именно с вашим ипотечным кре-
дитом. Думаю, у вас есть такой и вы с 
ним свяжетесь, чтобы уточнить дета-
ли. Кроме того, вам необходимо обра-
титься в агентство недвижимости (чем 
крупнее, тем лучше), у которого есть 
программа трейд-ин (когда агентство 
не ищет покупателя на жилье, а берет 
его в зачет стоимости приобретаемо-

го объекта недвижимости). Также вам 
нужно будет выбрать схему продажи. 
Первый вариант: часть сбережений 
покупателя будет зачислена в счет 
погашения обязательств по жилищ-
ному кредиту продавца (как правило, 
речь идет о первоначальном взносе). 
Второй вариант: по согласованию с 
банком путем заключения нового до-
говора права и обязанности продавца 
по договору ипотечного кредитования 
переводятся на покупателя (т.е. по-
купатель доплачивает вашу ипотеку). 
Третий вариант: продавец погашает 
ипотеку, с недвижимости снимаются 
обременения, и она переоформляется 
на покупателя (это возможно, если 
недвижимость приобретается без 
привлечения заемных средств - за на-
личные). Четвертый вариант: ипотека 
переоформляется на новый объект 
недвижимости (речь в данном случае 
идет об обмене)».

Можно ли продать ипотечную 
квартиру?

Мы с мужем купили однокомнатную квартиру в новостройке. Дом сдан, 
ключи от квартиры на руках. Квартира в ипотеке, и платить за нее еще 
12 лет. Теперь мы решили, что «однушки» нам мало. Хотим продать ее 
и купить другую на вторичном рынке. Осуществимо ли задуманное или 
так и платить по ипотеке и жить стесненно больше 10 лет?

Элла Борисова, г. Москва.

?

!

Адвокат Арсений Фадеев: «В 
соответствии с положениями 
ст. 8 Федерального закона от 
15 апреля 1998 года №66-ФЗ 
«О садоводческих, огород-

нических и дачных некоммер-
ческих объединениях граждан», 
в ДНТ вы имеете полное право 
не вступать. При этом вы обяза-
ны оплачивать только взносы за 
пользование объектами инфра-
структуры и другим имуществом 

общего пользования. Следова-
тельно, на вас лежит обязанность 
только по оплате содержания до-
рог на территории товарищества, 
водонасосных станций, вывоза 
мусора и других подобных работ 
по содержанию объектов общего 
пользования. Требования правле-
ния ДНТ об оплате любых денеж-
ных средств до момента регистра-
ции вашего права собственности 
незаконны».

Заставляют вступать в ДНТ
Два года назад мы приобрели участок в дачном некоммерче-
ском товариществе, но в него не вступали, так как до 2016 
года строили дом. Сейчас в ДНТ собираются провести воду. 
Мы пришли узнать подробнее об этом, а узнали, что у нас за-
долженность по членским взносам за два года, и если мы ее не 
оплатим, водой пользоваться не сможем, ведь мы не состоим 
в ДНТ. Мы готовы внести паевой взнос за воду, но не хотим 
вступать в ДНТ...

Семья Голубевых, Чеховский район, Московская область.

?

!

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, 
Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru

Справка «МН»
На поддержку отечественного машиностроения в рамках госпрограммы «Развитие 
промышленности и повышение ее конкурентоспособности» в 2016 году из бюдже-
та России выделено 11,3 млрд руб. Благодаря программе льготного автокредито-
вания за три месяца 2016 года уже было продано почти 33 тыс. авто.
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Псевдоафганцы
...Четверо добрых молодцев 

в камуфляже и голубых бере-
тах распевают в вагоне метро 
надрывную песню о суровых 
буднях солдата в дальнем аф-
ганском краю, где свистят пули 
и злые моджахеды берут в 
кольцо боевых товарищей, ко-
торых все меньше и меньше.

Показалось странным, так 
как самым молодым бойцам, 
прошедшим Кандагар и Гинду-
куш, сегодня за сорок. Ни один 
из квартета на этот возраст не 
тянул.

Время было полуденное, 
но почему-то крепкие парни 
были не на работе, а в метро, 
с гитарой. Их пивные животы 
и далеко не исхудалые лица, 
признаться, сострадания не вы-
зывали. Но каждый опирался 
на палочку, старательно изо-
бражая инвалида войны, да и 
пели ребята с душой, в общем, 
деньги им давали. Средства те, 
как свидетельствовала таблич-
ка, предназначались для помо-
щи семьям погибших. Однако 
попытка разговориться с ними 
о делах благородных была вос-
принята в штыки. Хотя, каза-
лось, чего скрывать? Видимо, 
тот «запах» благотворительно-
сти был с душком.

Смотрят на этих лжевете-
ранов те, кому завтра служить, 
их родители и знакомые. Одни 
думают: зачем? Чтобы, вернув-
шись калекой, вот так же про-
бираться по проходу в перепол-
ненном вагоне метро? Другие, 
глядя на «служивого» человека, 
с презрением думают об армии 
и государстве, которое выбро-
сило «отработанный матери-
ал» за борт жизни. Да и впрямь, 
неужели жалкая пенсия и же-
лезная кружка для подаяния 
- вот и все, на что могут рассчи-
тывать вчерашние защитники 
Отечества?

Камуфляж как реквизит
После войны по стране ходи-

ли тысячи демобилизовавших-
ся солдат, не нашедших себя в 
мирной жизни. Однако и тогда 
многие косили под «фронтови-
ков», как и нынешнее количе-
ство собирателей подати в ка-
муфляже, для которых он такой 
же реквизит, как для «мадонны» 
- хныкающий младенец, «собач-
ника» - убогий пес, а проститут-
ки - чулки в крупную сеточку...

Как-то в ОВД привели одно-
го такого деятеля. «В Чечне я 
был, в городе Кабуле. Или где? 
А-а! Кабул - это в Афганиста-
не? Точно - в Грозном я был, в 
горячей точке», - рассуждал тот, 
разя застарелым перегаром. 
Два милиционера, за плечами 
которых была не одна коман-
дировка на Северный Кавказ, 
презрительно ухмыльнулись.

Так и выходят на промысел, 
не зная даже, как правильно на-
зывается страна, в которой во-
евал и потерял ногу-руку. Берут 
другим - надрывными голосами 
да словами, что пробирают до 
глубины души: «Люди, люди, 
посмотрите на меня, перед 

вами герой, о котором забыла 
родина! Вспомните хоть вы, 
хоть частичку своей доброты 
пожертвуйте мне на пропита-
ние!» Или еще: «Вот так стра-
на обращается с героями. А я 
за Россию кровь проливал, две 
ноги потерял, восемь операций 
и полная ампутация. По частям 
отрезали, пятьдесят осколков в 
ногах застряло и в груди...»

Да, войны последних лет 
перемололи в своих жерновах 
огромное количество мужчин. 
Кто-то погиб в боях, кто-то умер 
от ранений в госпиталях, кто-то 
всю жизнь носит на теле тяже-
лые отметины боев.  Любая 
война - это грязь, кровь, боль, 
искалеченные судьбы и психо-
логические надломы... Почет, 
слава и деньги - это не о них, 
солдатах и офицерах. Чаще - 
бюрократизм, непорядочность, 
равнодушие. Одних инвалидов-
«афганцев» 28 тысяч, и многие 
расскажут вам о том, сколько 
пришлось пережить унижений 
после войны. Но даже боль и 
душевные раны толкнули на 
панель единицы. Тот, кто был 
настоящим мужчиной в бою, 
таким и остался в мирной жиз-
ни. Как отметил один из ру-
ководителей общественной 
организации «Союз ветеранов 
войны в Афганистане» Олег 
Никулин, «уверен: ни одному из 
нас совесть не позволит выйти с 
протянутой рукой. Однако дать 
гарантии, что среди нищих нет 
ни одного инвалида-«афганца», 
не могу. В жизни может всякое 
случиться. Но как-то мы взяли 
да и проверили таких нищих в 
камуфляжах. В итоге - ни од-
ного реально воевавшего среди 
них не оказалось».

Сотрудники Комитета сол-
датских матерей не раз отме-
чали, что,  встречая на улицах 
городов и в метро попрошаек 
в военной форме, не раз пред-
лагали свою помощь, давали 
визитные карточки с просьбой 
позвонить и поделиться забо-
тами. Однако визиток никто не 
брал. Предпочитали вообще не 
разговаривать и быстро исчез-

нуть. Вывод напрашивался сам 
собой: эти люди - совсем не те, 
за кого себя выдают.

Откуда увечья?
Кто же эти «камуфляжен-

ные», которые, сидя в колясках, 
рассказывают страшилки о 
том, как служили и воева-
ли, стали калеками, а родная 
страна, чьи интересы они за-
щищали, не может обеспечить 
нормального лечения и даль-
нейшей реабилитации?

Да, среди них есть настоя-
щие инвалиды, только свои 
увечья они получили не на поле 
боя, а в быту. Как-то на северо-
востоке столицы милиция при-
влекла к административной 
ответственности попрошайку, 
который выдавал себя за быв-
шего участника боевых дей-
ствий. И вот что выяснилось. 
Некий Александр Прохоров 

приехал в столицу из Вологод-
ской области по приглашению 
дальних родственников, обе-
щавших его трудоустроить. 
Левую ногу у него ампутирова-
ли после того, как он, будучи в 
сильном опьянении, заночевал 
зимним декабрьским вечером 
на улице. В армии Прохоров не 
служил. Предприимчивые же 
родственники недолго думая 
пристроили его собирать ми-
лостыню, чем он и занимался 
продолжительное время. Есте-
ственно, в камуфляже.

«Генералы», «депутаты», 
«прокуроры»

Работая над материалом, 
разговорился на эту тему с кол-
легой. Тот подсказал: «Не за-
будь о липовых генералах и ад-
миралах. Тоже ведь ряженые...»

Посмотрел статистику МВД: 
еще недавно по России броди-
ли шесть тысяч мошенников, 
выдающих себя за «генералов» 
и «адмиралов». Некоторые по-
пали в ловко расставленные 
правоохранительные капканы, 
и при каждом задержании си-
ловики традиционно слышат 
от этих наглых и циничных го-
спод все мыслимые угрозы.

- Эти мошенники довольно 
крепко входят в свою роль, - от-
метили в УВД по ЦАО, опера-
тивникам которого совместно 
с ФСБ России не раз приходи-
лось разоблачать проходимцев 
в лампасах. - В Москве таких 
случаев немало - «генералы», 
«депутаты», «прокуроры»... 
Могут назанимать денег или 
взять плату за какие-нибудь 
услуги, пользуясь своей ксивой. 
Их задерживаешь, а они тебя 
еще и «увольнять» начинают...

Эти ряженые питают 
какую-то патологическую 
страсть к погонам, на кото-
рых чем больше звезд, тем 
лучше. Сами создают какие-
то мифические силовые 
структуры - только в Москве 
до последнего времени было 
17 липовых «геройских» ас-
социаций, - сами при-
сваивают себе вы-
сокие воинские 
звания и щедро 
отмечают свой 
«ратный труд» 
орденами и 
медалями. За 
приличный 
куш гото-
вы «орга-
низовать» 
вручение 

любой награды, вплоть до 
Звезды Героя России, посу-
лить «высокий пост», помочь 
«выйти» на нужного челове-
ка. Оперативники могут рас-
сказать много занимательных 
историй из жизни ряженых 
генералов, которые очаро-
вывают бизнесменов бредня-
ми о своих могущественных 
связях и выманивают у них 
огромные деньги под «вы-
годные проекты». Впору сни-
мать сериал о современных 
проходимцах, повторяющих 

похождения главного героя 
гоголевского «Ревизора».

Дошло до того, что в святой 
праздник Великой Победы 
ряженые без всякого стесне-
ния играют роль героев. На 
трибунах Красной площади 
во время парадов люди, бессо-
вестно приписывающие себе 
незаслуженные почести, отда-
ют фальшивую честь прохо-
дящим под знаменами воинам. 
Многим памятны фотогра-
фии странной женщины, ко-
торая находилась на трибуне 
Красной площади в мундире 
генерал-майора с двумя золо-
тыми звездами на кителе - Ге-
роя Советского Союза и Героя 
Социалистического Труда. На 
генеральском кителе еще од-
ного ряженого клоуна тесни-
лись две Звезды Героя Совет-
ского Союза и Звезда Героя 
Социалистического Труда, а 
также семь орденов Ленина. 
Люди с высшими ратной и 
трудовой наградами были на-
перечет в СССР, а ныне их не 
осталось ни одного.

Кто заставит 
снять форму?

Уместен вопрос: как эти 
ряженые, увешанные непо-
нятными знаками и медалями, 
попадают на трибуны Крас-
ной площади, о чем многие 
настоящие фронтовики не мо-
гут даже мечтать? Наверняка 

представительствуют от 
ветеранских органи-

заций, в которых 
каким-то образом 
состоят на учете, 
и, следователь-
но, пользуются 
всеми льготами.

Вряд ли сто-
ит призывать к 

совести забурев-
ших во лжи «вете-

ранов». Очевидно, 
косить под них будет 

еще не одно поколение. 
Вот и подумалось:  почему бы 
военному ведомству, органи-
зациям ветеранов, афганцев, 
участников других боевых 
действий не сказать твердое 
«нет» тем, кто позорит служ-
бу и форму. Да, они не смогут, 
например, запретить калекам 
просить милостыню, но заста-
вить снять их форму и атри-
бутику в силах. Возможности 
для этого есть.

Ведь как поступила Русская 
православная церковь, когда 
ряженые в рясах заполонили 
вагоны метро и переходы? В 
августе 2000 года Архиерей-
ский собор РПЦ вынес специ-
альное определение: «В усло-
виях, когда священнические и 
монашеские одежды подчас 
используются мошенниками, 
собор счел недопустимым сбор 
пожертвований священнослу-
жителями и монашествующи-
ми в публичных местах...» За 
документом последовали ре-
альные меры. Многие ли сегод-
ня видят ряженых в рясах? Чем 
не результат?

Владимир Гондусов

На кителе 
ряженых теснят-

ся золотые звезды 
Героев Советского Со-

юза и Соцтруда. В СССР 
люди с высшими ратной 

и трудовой наградами 
были наперечет, а 

ныне их уже не 
осталось.

РЯЖЕНЫЕ В КАМУФЛЯЖЕ И ГЕНЕРАЛЬСКИХ ПОГОНАХ ПАРАЗИТИРУЮТ НА СВЯТОМ ДЛЯ КАЖДОГО ИЗ НАС.
«Я ЗА РОССИЮ КРОВЬ ПРОЛИВАЛ...»

Ряженая женщина-генерал на трибуне у КремляКо
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Ежедневно сотни 
людей сталкиваются 
с поломкой бытовой 
техники. Сегодня при 
сокращении доходов 
россиян и росте цен на 
электронику покупка 
нового прибора может 
быть слишком наклад-
на. Поэтому все чаще 
россияне ищут мастера 
и все чаще жалуются в 
Рос-потребнадзор на ин-
дивидуальных предпри-
нимателей, осуществля-
ющих ремонт бытовой 
техники.

- К сожалению, той 
индустрии ремонта, 
которая была в совет-
ские времена, больше 
не существует - сегодня 
ремонт стал вотчи-
ной мошенников и 
криминала. Вызы-
вая мастера, рос-
сияне в лучшем 
случае становятся 
жертвами обма-
на, - считает глава 
Общества защиты 
прав потребите-
лей Алексей Са-
мохвалов.

Сдал 
компьютер - 
получил хлам

Большая часть «ре-
монтников» в нынеш-
ние времена - сами себе 
ремонтники, оформлен-
ные как ИП. Но нередко 
речь идет о настоящей 
мафии.

«На том же Савелов-
ском рынке предлагают 
к продаже бэушные но-
утбуки, планшеты и про-
чую технику - почти вся 
она собрана из деталей, 
незаконно снятых во 
время ремонта, - продол-
жает Самохвалов. - Вы 
приносите ремонтиро-
вать компьютер, а назад 
через два дня получаете 
неизвестно что - поло-
вину запчастей с вашего 
компьютера уже сняли, 
заменив их на старый 

хлам. В итоге ваш ком-
пьютер проработает не-
делю или месяц, хотя по 
закону мастер должен 
давать полгода гарантии 
на отремонтированную 
технику».

Поэтому, советует Са-
мохвалов, проще не ре-
монтировать технику, а 
сразу сдать ее мошенни-
кам добровольно: «Прий-
ти на тот же Савелов-
ский рынок, сдать свой 
сломанный компьютер 
и вместо него купить бэ-
ушный - этот «самодел» 
наши дельцы с рынков 
делают неплохо и дают 
на него гарантию до 
двух лет».

Ремонт
по объявлению

Другой вариант - от-
нести технику в ремонт 
знакомому мастеру либо 
в специализированный 
сервисный центр того 
же «Самсунга» или 
«Сони».

«К сожалению, ре-
монт в таком центре 
обойдется в три раза 
дороже, чем ремонт «по 
объявлению». Это и тол-
кает наших граждан к из-
лишней доверчивости -
почти все объявления 
обещают бесплатный 
вызов мастера на дом. 
Придя к клиенту, многие 
мастера нарочно зала-
мывают такую цену, что 
тот отказывается от ре-
монта. «Тогда с вас три 

тысячи за вызов», - гово-
рит мастер. Как же так, 
у вас же вызов бесплат-
ный? Бесплатный, если 
вы заказываете ремонт. 
А так - три тысячи», - 
объясняет Алексей Са-
мохвалов.

Допустим, вы все-таки 
согласились ремонтиро-
вать сломанную вещь.

«У мастера, конечно, 
не оказывается с собой 
нужных деталей, - про-
должает юрист. - Он бе-
рет с вас тысяч семь 
на покупку компрессора 
для холодильника и ис-
чезает с концами. Ког-
да вы ему звоните, он 
объясняет, что нужного 
компрессора не оказа-
лось в магазине и вам 
придется подождать. 
Если вы начинаете тре-
бовать обратно деньги, 
вам объясняют: «Но я 
же уже заказал на ваши 
деньги компрессор, как 
же я вам теперь деньги 
отдам?»

Вы ждете свой ком-
прессор неделю, месяц... 
В итоге покупаете но-
вый холодильник - не 
жить же вечно без холо-
дильника. Тем временем 
мастер постепенно испа-
ряется - перестает отве-
чать на звонки.

«К сожалению, быва-
ли случаи, когда людей 
просто убивали за то, 
что они отказывались 
платить за вызов масте-
ра или за плохо сделан-
ный ремонт. Поэтому 
большинство людей бо-
ятся не платить, не хотят 
сообщать в Роспотреб-
надзор или полицию. 
Поданные жалобы - это 
капля в море всех совер-
шаемых мошенничеств. 

И суд
не поможет

Чтобы полиция 
как-то отреагиро-
вала и завела уго-
ловное дело, оди-
наковых жалоб на 
одного ремонтни-
ка должны быть 
десятки, если не 
сотни - такого поч-

ти никогда не бывает, 
поэтому жульнический 
ремонт процветает», - 
констатирует Алексей 
Самохвалов.

Он приводит в при-
мер США - там подоб-
ных ремонтников-ви-
зитеров просто нет в 
природе, но граждане 
все равно заваливают 
суды исками: «Недав-
но одна дама отсудила 
у компании «Виндоус» 
10 тыс. долларов за то, 
что у нее на компьютере 
самопроизвольно обно-
вился старый «Виндоус» 
на новый «Виндоус 10». 
Из-за этого некоторые 
программы перестали 
работать. У нас тоже у 
многих происходят по-
добные обновления. Но 
в суд никто не подал».

Аделаида Сигида

Ремонт
с подвохом

За последние 10 лет в сфере розничной 
торговли россиян стали обманывать в 3,5 
раза чаще, в сфере услуг - в 6 раз.

Придя к клиенту, многие 
мастера нарочно заламывают 
такую цену, что тот 
отказывается
от ремонта:
«Тогда с вас три 
тысячи за 
вызов».

ДОСЛОВНО
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Как будет развиваться 
столица в ближайшие 
годы? Будет ли введен 
платный въезд в го-
род? Когда закончится 
скандальный снос са-
мостроя? И обяжут ли 
москвичей платить за 
машины, стоящие во 
дворах их домов? Наш 
корреспондент поста-
рался ответить на во-
просы, интересующие 
горожан.

За въезд в город 
все-таки придется 
заплатить?

Законопроект Минтранса 
«Об организации дорожного 
движения» в очередной раз 
всплыл в Государственной 
думе. Именно этот документ 
может разрешить брать день-
ги с водителей, въезжающих 
в черту любого населенного 
пункта. Эксперты заявляют, 
что разрабатывался он исклю-
чительно «по заказу» Москвы.

Разговоры о введении плат-
ного въезда в столицу нача-
лись еще в 2014 году одновре-
менно с появлением платных 
парковок. Чиновники столич-
ного Департамента транспор-
та ссылались на опыт других 
европейских городов, где та-
кая практика работает давно 
и успешно. Но выяснилось, 
что без федерального закона 
Москва не может идти на та-
кие серьезные меры. Именно 
поэтому два года назад вла-
сти вынуждены были закрыть 
скандальную тему, но сегодня 
она всплыла вновь.

В начале июля в Обществен-
ной палате РФ прошли нуле-
вые слушания законопроекта.

Начальник отдела органи-
зации дорожного движения 
Минтранса Дмитрий Осипов-
ский, которого называют авто-
ром законопроекта, попросил 
Общественную палату поддер-
жать документ. «Данная норма 
не вводит обязанность огра-
ничивать движение, а только 
дает такую возможность ре-
гиональным властям. Перед 
принятием решения местные 
власти должны будут прове-
сти общественное обсуждение, 
принять меры по развитию 
пассажирского транспорта», - 
подчеркнул он. Однако боль-
шинство членов ОП выступи-
ли категорически против.

«Это преступный законо-
проект. Местные органы вла-
сти смогут ввести запрет на 
движение фактически по лю-
бой дороге, при этом никакой 
альтернативы предоставлено 
не будет. Ни в одной стране 
таких полномочий у регионов 
нет. Это спровоцирует соци-
альный бунт. Регионы начнут 
обрастать сетью шлагбаумов. 
То, что вы предлагаете, - это 
катастрофа, это разорвет 
страну на куски, потому что 
все дороги будут платными. 

Это будет, по сути, возврат к 
XVIII веку, когда у нас были 
внутренние таможни», - заявил 
координатор движения «Си-
ние ведерки» Петр Шкуматов.

«Такое ощущение, что все 
законотворчество у нас за-
ключается в том, чтобы за-
пустить руку в карман авто-
мобилистов. Все проблемы в 
городах созданы из-за непра-
вильной градостроительной 
политики. Вы пытаетесь мо-
нетизировать существующие 
сложности, а не радикально 
решить проблемы», - отметил 
координатор общественного 
движения «Автомобилисты 
Москвы» Леонид Антонов.

Мэр столицы Сергей Со-
бянин крайне осторожно 
комментирует очередную 
попытку скандального ново-
введения. «Мы ограничились 
платной парковкой, других 
жестких мер не рассматрива-
ем», - заявил он в начале июня. 
Но в конце июня мэр сказал:

«Необходимо, с одной сто-
роны, улучшать движение ма-
шин, с другой - развивать обще-
ственный транспорт, с третьей 
- сделать понятным выбор для 
автомобилистов, что им вы-
годнее: общественный транс-
порт или автомобиль. По тем 
трендам, которые мы видим, 
все больше и больше москви-
чей выбирают общественный 
транспорт». Значит, пересесть 
на автобусы действительно 
придется: ездить на автомоби-
ле очень скоро в столице будет 
слишком дорого.

Москву ждет 
очередная «ночь 
длинных ковшей»

«Ночь длинных ковшей», 
случившаяся в столице в 
феврале этого года, оказа-
лась вовсе не одноразовым 
событием и, вероятно, будет 
повторяться. Вот только чи-
новники слишком долго не 
могли определиться, как об-
народовать и стоит ли ком-
ментировать эту новость.

В начале лета журналистам 
стали известны адреса 66 объ-

ектов, которые этим летом 
тоже исчезнут с улиц города. 
В новый список вошли торго-
вый центр напротив станции 
«Электрозаводская», автомой-
ка и магазин у здания Мино-
бороны на 1-й Фрунзенской 
улице, автоцентр «Кросс» на 
Бакунинской улице, магазины 
и кафе на «Белорусской», «Ба-
уманской», «Тульской», «Та-
ганской» и у других станций 
московского метро.

Представители столичных 
властей бросились опровер-
гать появившуюся инфор-
мацию. Глава Госинспекции 
по недвижимости Москвы 
Сергей Шогуров заявил, что 
никакого списка не 
существует. Он от-
метил, что не знает, 
«откуда берутся слу-
хи про вторую волну 
сносов». Чиновник 
подчеркнул, что это 
уже не первый фик-
тивный список - до 
этого одна из оппози-
ционных партий обна-
родовала 364 адреса, 
ни один из которых не 
подтвердился. Среди 
перечисленного «само-
строя» оказался даже 
экспертный центр 
МВД.

Между тем в конце 
июня мэр Сергей Со-
бянин сам поднял про-
блему самостроя и пер-
спективу уничтожения 
зданий не отрицал.

«В постсоветский пери-
од времени Москве явно не 
хватало торговых площадей, 
кафе и ресторанов, и власти 
решили разрешить торговать 
там, где человеку хочется, где 
в этом есть необходимость. 
Столицу заполонили десятки 
тысяч аляповатых страшных 
объектов. Прошло время, по-
явились нормальные стацио-
нарные объекты, первые эта-
жи домов начали заполняться 
ресторанами, кафе, магазина-
ми. Но на первом фронте по-
прежнему оставались целые 
ряды этих нелепых сооруже-
ний. Конечно, город начал от 
них освобождаться и осво-

бождается сегодня. И в этом 
ничего плохого нет», - пояснил 
глава города.

В столице скоро исчезнут 
107 построек, которые чи-
новники признали незакон-
ными. Произойдет ли это 
за одну ночь или самострой 
начнут уничтожать посте-
пенно, никто из высокопо-
ставленных представителей 
столичного правительства не 
сказал. Мэр только заметил, 
что в городе пустует 3 мил-
лиона квадратных метров 
торговых площадей, поэтому 
бизнесменам есть где развер-
нуться.

В столице появятся 
платные дворы

В июле в Москве появи-
лись плоскостные парковки. 
В Красностуденческом про-
езде, на улицах Плеханова и 
Цимлянской, Мичуринском 
проспекте, Рублевском и Хо-
рошевском шоссе, а также во 
2-м квартале Капотни дорож-
ники выделили специальную 
территорию и отгородили ее 
шлагбаумами. Чиновники за-
являют, что стоимость услуги 
жители должны определять 
самостоятельно. Например, в 
Капотне предложено запла-
тить 2500 рублей в месяц.

Разговоры о таком ново-
введении начались еще год 
назад. Генеральный дирек-
тор ГКУ «Администратор 
московского парковочного 
пространства» Александр 
Гривняк заявлял, что после 
нововведения московские 
дворы будут освобождены 
от лишних автомобилей, по-
явится больше пространства 
для отдыха. Кроме того, чи-
новники считают, что теперь 
немногочисленные места для 
парковок во дворах переста-
нут занимать водители, при-
ехавшие на работу в этот 
район.

Воспользоваться абоне-
ментной парковкой смогут 
только жители района, в ко-
тором она находится. Прав-
да, представители властей 
очень неуверенно отвечают 
на вопрос, кто будет следить 
за порядком на парковках. 
Пока эта функция поручена 
сотрудникам ГИБДД. А если 
в районе машин больше, чем 
мест на парковке? Как и кто 
будет отбирать самых до-
стойных?

Руководитель экспертно-
го центра Probok.net Алек-
сандр Шумский заявил при 
обсуждении инициативы, 
что машино-места могут 
продаваться на аукционе, 
парковочное место будут от-
давать тому, кто предложил 
большую цену. «А тот, кто 
не готов платить, может ста-
вить машину подальше, на 
пустыре, в гараж. Таким об-
разом, и деньги были бы со-
браны, и вопрос решился бы 

справедливо, но это 
должны определить 
жители каждого 
конкретного дома», 
- пояснил эксперт.

По мнению пре-
зидента Коллегии 
правовой защиты 
автовладельцев 
Виктора Травина, 
введение платных 
парковок не обу-

словлено с точки 
зрения правовых 
норм.

«С точки зре-
ния коммерции, 
которой зани-
маются сейчас 
столичные вла-
сти, это целесоо-
бразно. С точки 
зрения здравого 

смысла я вообще не пони-
маю, почему парковка где-
либо должна быть платной. 
Когда я плачу в магазине за 
хлеб, я плачу за труд чело-
века, который его создал. За 
что я плачу, когда оставляю 
машину на клочке земли, за 
который уже заплатил сво-
ими налогами? Ведь дороги 
были построены на наши 
деньги, а теперь власть хочет 
наш кусок земли нам и про-
давать. Правовая природа 
платы за парковку непонят-
на», - сказал он. Тем не менее 
парковка уже есть. Вот так 
караван инициатив продол-
жает свой путь.

Наталья Пуртова

Что ждет Москву и москвичей?

За что я плачу, когда оставляю маши-
ну на клочке земли, за который уже 
заплатил своими налогами? Ведь до-
роги были построены на наши деньги, 
а теперь власть хочет наш кусок земли 
нам и продавать. 
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В диких условиях
Госпитальный переулок, дом 

4А, строение 3. Спальный район 
неподалеку от метро «Бауман-
ская». Старый московский дом, 
из тех, что своим видом - огром-
ные окна, высокие потолки, 
буйная растительность во дво-
ре - вызывают острый приступ 
зависти у «понаехавших». Од-
нако... Я захожу в подъезд, и тя-
желая дверь захлопывается за 
мной как мышеловка, оставляя 
в пахнущей сыростью темноте 
среди облупленных стен, об-
резанных пожарных шлангов, 
вручную замазанных цементом 
газовых труб. Довершение кар-
тины - напоминающий гильо-
тину, повисший где-то на уровне 
третьего этажа лифт, который 
много лет уже не работает. Как 
тут жить?! Красноречивый от-
вет получаю, постучавшись в 
дверь наугад.

- А как жить?! - разводит 
руками весь седой 78-летний 
пенсионер Борис Исаакович. 
- Три месяца назад пошел я 
в магазин, споткнулся о сту-
пеньку и покатился вниз аж до 
первого этажа. В итоге вместо 
магазина попал в институт 
Склифосовского. На три ме-
сяца. А приехал в марте домой 
- тут газ отключили. И до сих 
пор его нет. Как жить?

Задаваясь этим риториче-
ским вопросом в своей очень 
бедной кухне, Борис Исаакович 
словно смотрит сквозь меня: ра-
бочий глаз у него только один.

На стуле обычная дачная 
электрическая плитка с од-
ной конфоркой. На ней полу-
слепые старики готовят еду 
себе уже три месяца. Причем 
смотреть на этот процесс, 
осуществляемый наугад дро-
жащими руками на кухне с 
ветхой проводкой, реально 
страшно. Из головы не идет: 
куда смотрит управа? А ока-
зывается, в светлое будущее: 
плитку эту старикам управа и 
подарила.

- Когда мы пошли разби-
раться, нам в управе объясни-
ли, что все это надолго, - объ-
ясняет Борис Исаакович. - И 
эту плитку в красивом пакете 
подарили, и еще палку колба-
сы и килограмм апельсинов.

В своей стране я 
словно заключенный

А ведь в иные времена кол-
басы и апельсинов у Бориса 
Исааковича было много. Когда-
то государство выдало кварти-
ру его отцу - прошедшему войну 
полковнику Советской армии, 
который много лет прослужил 
заместителем директора Во-
енной академии радиационной, 
химической и биологической 
защиты. В других квартирах 
дома также до сих пор живут 
или дети заслуженных военных, 
или сами военные, разумеется, 
те, что уже в отставке. Они от-
дали жизнь своей стране. По-
тому что любили, верили, стро-

или для страны 
светлое будущее. 
И вот оно «насту-
пило».

- Как мы могли 
предположить, что 
будет такое! - со-
крушается 85-лет-
няя Анна Иванов-
на, живущая этажом выше. 
- Ведь муж Борис 40 лет про-
служил в стрелковой роте. И 
не на складе сидел, а два раза в 
день совершал рейд по Москве 
с боевым оружием. Только ме-
далей у него больше десяти, а 
еще похвальные листы, гра-
моты. Хотел со службы уйти 
в 1958 году, так его не пустили 
- дали эту квартиру. А теперь за 
что нам все это?

Анна Ивановна всплески-
вает рукой, и я машинально 
поднимаю голову. На потолке 
очень аккуратной и такой же 
бедной кухни трещины. На 
полу у балкона дыра в полу. И 
только тут замечаю, что голос 
Анны Ивановны дрожит.

- Вот на 9 Мая прислали пись-
мо. Написано: «Вам мы обяза-
ны своей жизнью». А вот под-
пись: «Москва. Кремль. Путин». 
Спасибо, конечно. Но разве так 
благодарят тех, кому обязан 
жизнью? Живем в собственном 
доме как в тюрьме: мне, только 
чтобы спуститься без лифта с 
этажа, 40 минут требуется. А 
муж вообще четыре года из 
дома не выходит - без лифта не 
по силам. К чиновникам ходить 
разбираться как? Когда нам и 
из дома вый ти трудно. Да и не 
поможет это. Вон сосед живет 

над нами, Александр Михайло-
вич. Он и в Чернобыле был, и в 
Афганистане, полковник, пре-
подаватель, очень порядочный 
человек. Когда начались наши 
беды, много по кабинетам хо-
дил. И везде его отфутболили: 
и в управе, и в префектуре, и в 
Минобороны. Так он и ходит, а 
толку нет.

Не открыл Александр Ми-
хайлович и мне. Видно, опять 
куда-то пошел выяснять судь-
бу дома. Я же продолжила ис-
следовать причины происхо-
дящего на месте.

Чемодан без ручки
- А что тут тайного? Ничего 

тайного нет! Все давно явно! 
Даже то, что никому мы не 
нужны и у больших людей в 
связи с нашим домом какие-то 
свои интересы. Такие, видимо, 
выгодные, что даже все рав-
но, если мы в прямом смысле 
слова сгорим! - возмущается 
жительница того же дома На-
дежда, также тридцать лет 
проработавшая в военной ака-
демии. - Ведь все перекрытия у 
нас в доме деревянные, сгнив-
шие. Вон сын мой в одной 
из комнат ударил по гвоздю 
молотком - стена упала. А по-
жарная безопасность нулевая, 
проводка хилая. И все на элек-
трических плитках готовим. 
Не дай бог, где заискрит, сго-
рим все в считаные минуты. 
А они только ходят, плечами 
пожимают - нет им до нас дела.

Они - это представители 
власти, никак не решающие 
проблему с ветхим домом уже 
несколько лет. Но почему? 
Ведь, казалось бы, что тут ду-
мать: дом ветхий, аварийный, 
жить в нем не только неком-

фортно, но и страшно. Поче-
му же властям не под силу вот 
это вот бревно в глазу?!

А вот почему. Оказывает-
ся, накладка в том, что дом 
по документам относится не 
к Москве, а к Министерству 
обороны. Чиновники объяс-
няют жильцам: принадлежал 
бы дом Москве - сделали бы 
ремонт из бюджета, а у Мино-
бороны таких денег нет. «Так 
отдайте нас Москве!» - гово-
рят жильцы. А вот тут-то и за-
гвоздка. Кто ж огромный дом 
в центре Москвы возьмет да и 
отдаст просто так? Итог: бес-
конечные переговоры и пере-
писка с чиновниками всех воз-
можных ведомств, из которой 
легко восстанавливается вся 
хронология мучений жителей 
дома с самого 2003 года, когда 

было принято ре-
шение его снести.

- На тот момент 
вроде бы было 
все согласовано, 
- рассказывают 
жильцы. - Вышло 
п о с т а н о в л е н и е 
п р а в и т е л ь с т в а 
Москвы, его со-
гласовали с Ми-
нобороны, а нас 
обещали пере-
селить в новый 

дом, построенный на этом 
же участке, до 2005 года. От-
ветственность возложили на 
Академию РХБЗ. И мы стали 
ждать. Однако в 2006 году ака-
демия переехала в Кострому 
и постановление отменили. А 
нас стали отфутболивать друг 
к другу город и Минобороны, 
что и продолжается до сих 
пор. В лучшем случае - обеща-
ния, в худшем - советы сделать 
ремонт самим.

Фасад позора
В том, что жильцы не об-

манывают, корреспондент 
«МН» смог убедиться лично, 
прочитав два свежих письма-
ответа людям от чиновников. 

Одно - из управы Басманного 
района г. Москвы, другое - из 
префектуры Центрального 
административного округа 
г. Москвы. Письма, не отри-
цая, впрочем, того факта, что 
дом 1930 года постройки из-
ношен более чем на 67 про-
центов, вежливо сообщают 
практически одно и то же. В 
связи с тем, что дом «входит 
в состав специализированно-
го жилищного фонда воен-
ных городков Министерства 
обороны РФ и является его 
собственностью», обращение 
жильцов перенаправлено в 
Московскую городскую воен-
ную прокуратуру. Ну а что же 
наши бравые военные?

- А военные на словах со-
ветуют нам самим скинуться 
на ремонт, ссылаясь на то, что 
часть квартир в доме привати-
зированы, - разводит руками 
жительница дома с символич-
ным именем Надежда. - Ну а 
на бумаге... Ждем ответа на 
очередное письмо. Может 
быть, дождемся, если до этого 
не обрушимся и не сгорим.

И на этой отнюдь не оп-
тимистичной ноте я оста-
вила фундаментальный по 
виду, но такой трагический 
по смыслу дом старой Мо-
сквы. Только почему-то, ухо-
дя, все хотелось обернуться. 
И дом еще раз крикнул о 
себе. На этот раз - красной 
табличкой, прикрепленной 
на стене. Табличка гласила: 
«Осторожно! Возможно об-
рушение фасада здания». И, 
глядя на нее, я подумала, что 
поздно осторожничать. Что 
лично для меня один фасад 
уже обвалился. Такой, знаете, 
состоящий из громких и лжи-
вых слов - с одной стороны 
и несчастных нищих стари-
ков, отдавших жизнь стране, 
с другой. Вот такой гнилой 
насквозь фасад взял и обру-
шился для меня сегодня. 

Марина Алексеева, 
фото автора

В самом центре Москвы 
стоит жилой дом, самим 

фактом своего суще-
ствования опроверга-
ющий заботу о людях, 

которые отдали свою 
жизнь служению Родине.

ТАК ЖИТЬ НЕЛЬЗЯ!ТАК ЖИТЬ НЕЛЬЗЯ!
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Цены на билеты 
в Турцию взлетели

«С ростом интереса тури-
стов к Турции растет и цена на 
регулярные авиабилеты. В кон-
це июня даже самые дешевые 
компании продавали билеты в 
Анталью за 7,5 тысячи рублей 
в одну сторону. Сейчас билеты 
с вылетом 1 августа и пересад-
кой можно купить за 9,8 тыся-
чи рублей. Прямые рейсы на 
эти даты еще дороже - у «Аэро-
флота» 21,4 тысячи рублей в 
одну сторону, у Turkish Airlines 
- 48 тысяч рублей», - сообщили 
в Ассоциации туроператоров 
России. 

Билеты в Сочи сегодня куда 
дешевле. Лоукостер «Победа» 
отвезет пассажиров прямо в аэ-
ропорт Адлера всего за 7,5 ты-
сячи рублей. И это без всяких 
пересадок! Правда, придется 
смириться с тем, что вылет на-
значат на ночное время, биле-
ты на низкобюджетные рейсы 
нельзя сдать, а за багаж при-
дется доплатить. «Аэрофлот» 
попросит за дорогу в Адлер от 
10 до 16 тысяч рублей.

Примерно такой же расклад 
ждет отдыхающих, желающих 
посетить Крым. В середине 
июля самый дешевый билет на 
ночной рейс в Симферополь 
тоже обойдется в 7-8 тысяч на 
человека. Для тех, кто любит 
комфорт, есть предложения 
удобнее и дороже: можно вы-
лететь на юг утром или днем, 
но при этом пассажир выложит 
от 15 до 25 тысяч рублей в один 
конец.

Таким образом, минималь-
ная цена авиаперелета на рос-
сийские курорты пока меньше, 
чем в Турцию, но специалисты 
ожидают, что регулярные пере-
возчики вынуждены будут сни-
зить цены в Турцию до среднего 
уровня, и стоимость перелета в 
Анталью сравняется с ценой 
в Адлер или Симферополь. В 
низкобюджетном секторе он 
будет стоить примерно 8-11 ты-
сяч рублей в одну сторону. При 
этом уже сейчас стало ясно, 
что самолетов для чартерных 
рейсов не хватает. «Пробле-
мы с бортами, конечно, будут, 
многие авиакомпании в кризис 
сокращали флот», - заявил из-
данию вице-президент АТОР 
Дмитрий Горин.

«С лета 2014 года парк воз-
душных судов уменьшился с 
24 до 10 машин, поэтому найти 

что-то для Турции будет слож-
но. На регулярные рейсы про-
дано много билетов, и глубина 
продаж - до конца летнего се-
зона», - пояснил один из топ-
менеджеров авиакомпании 
«Северный ветер». 

Тем не менее пока в пра-
вительстве не решен вопрос 
с чартерами, которые позво-
лят снизить стоимость авиа-
перелета на 20%. Премьер 
Медведев дал поручение Мин-
трансу, Росавиации и Росту-
ризму подготовить документ 
об обеспечении транспортной 

безопасности. Раньше августа 
возобновления чартеров ту-
рагентства не ждут.

Минимум денег, 
максимум комфорта

Большинство отпускни-
ков предпочитает покупать 
готовые туры, в которые уже 
включены и перелет, и транс-
фер до отеля, и проживание с 
питанием. Рассмотрим самые 
дешевые предложения. Отель 
3 звезды в Алании на 7 ночей 
плюс перелет, трансфер и стра-
ховка обойдутся в 56 тысяч 
рублей на двух человек. Рань-
ше такой тур стоил 76 тысяч. 
Самое дешевое предложение - 
52 тысячи рублей на двух от-
дыхающих. Правда, отель рас-
положен далеко от моря, пляж 
не песочный, а галечный. Рань-
ше такое размещение стоило 
62 тысячи. После того как бу-
дут восстановлены чартерные 
перевозки, стоимость отдыха 
здесь вновь изменится, но зага-
дывать, как именно, эксперты 
пока не спешат.

В Сочи в приличном трех-
звездочном отеле можно вдво-
ем отдохнуть за 45-50 тысяч руб-
лей, в эту сумму войдет также 

перелет. Если отъехать подаль-
ше от олимпийской столицы, 
то цены в этом же сегменте 
упадут до 35-40 тысяч. Но все 
туроператоры признают, что 
здесь уровень сервиса не дотя-
гивает до турецкого.

И уж тем более не может тя-
гаться с заграницей Крым. Ко-
нечно, на полуострове можно 
найти совсем дешевые предло-
жения. Купить тур с перелетом 
за 26-30 тысяч на двух человек 
- вполне реальная задача. Но 
пансионат будет находиться в 
деревне за 25 километров от 

Алушты, и очень может быть, 
что горячую воду здесь будут 
давать раз в сутки строго по 
расписанию.

А чиновники Крыма верят, 
что массового оттока отдыха-
ющих не произойдет. «Главное 
преимущество Крыма - безо-
пасность. В этом плане Крым 
находится в выигрыше, потому 
что крымские курорты намно-
го безопаснее для отдыха, чем 
в Турции, Египте или европей-
ских странах», - заявил глава ко-
митета крымского парламента 
по санаторно-курортному ком-
плексу и туризму Алексей Чер-
няк. 

Глава онлайн-гипермаркета 
туров Алекс Зарецкий с мне-
нием коллеги не согласен и 
считает, что нестабильная об-
становка в Турции, связанная 
с высокой террористической 
опасностью, не заставит росси-
ян отказаться от поездок в эту 
страну. «Основным фактором 
спроса в сегменте массового 
туризма всегда является цена. 
На турецкие путевки она всег-
да была очень привлекатель-
ной для наших граждан. Кроме 
того, важным является отсут-
ствие визового режима», - за-
метил он. 

Наталья Пуртова

С Турцией вроде бы по-
мирились. Но именно «вроде 
бы» - пресс-секретарь пре-
зидента Дмитрий Песков 
разговоры о возобновлении 
строительства «турецкого 
потока» назвал преждевре-
менными.

Член Российского совета 
по международным делам, 
экс-посол России в Турции 
Петр Стегний на днях рас-
сказал о том, что на самом 
деле повороту в отношениях 
«предшествовала долгая не-
публичная работа».

Одним словом, все особен-
ности и условия так называ-
емого раскаяния были зара-
нее закулисно подготовлены 
и обговорены российско-ту-
рецкими дипломатами.

Тем не менее многие по-
литологи сомневаются в 
том, что Россия и Турция до 
следующего лета не поссо-
рятся снова.

«Пойдет ли Турция даль-
ше? Будут ли преодолены 
разногласия по сирийским 
курдам? Да, есть определен-
ное сближение, но Турция все 
равно поддерживает терро-
ристические организации в 
Сирии, с которыми Москва 
воюет. Я сближения там не 
вижу», - комментирует поли-
толог Аждар Куртов.

Вызывают сомнения пер-
спективы экономического 
сотрудничества между дву-
мя странами -  по мнению 
Аждара Куртова, России не 
надо сейчас кидаться в раз-
мороженные российско-ту-
рецкие проекты, как в омут 
с головой:

«Некоторые проекты 
требуют пересмотра и ре-
визии, например по атомной 
станции Аккую, которую мы 
подрядились строить, неся 
все риски за этот проект, что 
не очень правильно».

По мнению Куртова, путь 
сближения будет извили-
стым, и, возможно, Россия 
с Турцией пойдут на попят-
ную, ничего определенного 
в этих отношениях нет.

«Это сермяжная правда. 
Да, мы соседи, но мы очень 
сложные соседи, это опре-
делено исторически, и нас 
очень многое разделяет в 
оценках происходящего в 

мире», - констатирует Аждар 
Куртов.

Не уверен в перспективах 
российско-турецкой дружбы 
и доцент кафедры между-
народной безопасности фа-
культета мировой политики 
МГУ им. М.В. Ломоносова 
Алексей Фененко - он ссы-
лается на непредсказуемость 
Эрдогана и большое влия-
ние на него Запада.

Игра на разжигание кон-
фликта между Турцией и 
РФ со стороны Запада будет 
продолжаться.

Но не только Турция за 
время ссоры с Россией успе-
ла разочароваться в своих 
союзниках:

«С ноября пережили се-
рьезные разочарования и 
мы, и Турция, - продолжа-
ет Фененко. - Турки ждали 
«платы» от США за сбитый 
российский самолет, но ниче-
го взамен не получили, зато  
получили поддержку Курди-
стана со стороны Германии и 
США. У нас же  говорили о 
православной коалиции, но я 
так и не услышал прямых за-
явлений в поддержку России 
из Афин, Софии, из Еревана -
заявлений не было!»

И, наконец, главный со-
вместный экономический 
проект России и Турции - «Ту-
рецкий поток». Его будущее  
остается весьма туманным. 
Изначально Россия плани-
ровала выйти через Турцию 
на европейский рынок, то 
есть хотела сама контроли-
ровать газораспределитель-
ный узел.

Однако еще до ссоры 
Турция дала понять России: 
весь российский газ, кото-
рый придет по «Голубому 
потоку», она сама станет 
продавать в Европу. То есть 
28 стран Евросоюза должны 
будут договариваться с тур-
ками, определять цену газа и 
свои отношения с этой стра-
ной: газ будет продаваться 
Европе как турецкий реэк-
спортный продукт.

А ведь именно в реэк-
спорте газа Россия обвиняла 
Украину и Белоруссию. На 
этой почве с «братьями-сла-
вянами» все время ругались. 
А с Турцией - подружимся?

А.С.

Дружба с Турцией 
будет недолгой?

б Р А б

МНЕНИЕ  ЭКСПЕРТА
Аналитики сходятся в том, что в ближайшие несколько лет выездной 

туризм будет превалировать над внутренним. Отдых там несравним с 
отдыхом в России по ценам, инфраструктуре, подходам. Там - настоя-
щий пляжный отдых. В России тоже есть отдельные хорошие места, но 
в целом ситуация не столь хороша, как хотелось бы», - считает руково-
дитель туристского экспертного сообщества, член общественно-
го совета при Ростуризме Сергей Поздняков.

Эксперт подчеркнул, что основной причиной отсталости российских ку-
рортов является забвение этой отрасли государством. «Надо понимать, 
что внутренний туризм у нас пока не является приоритетным направле-
нием государственной политики. Теперь российским курортам станет 
сложнее, особенно Сочи, а на втором этапе - Крыму. Их, однако, будет 
спасать наличие тех самых «невыездных» гражданских и военных лиц, 
которым не позволено будет поехать в Турцию», - рассказал Поздняков. 

ПОЛИТОЛОГИ СОМНЕВАЮТСЯ В ПЕРСПЕКТИВАХ 
РОССИЙСКО-ТУРЕЦКИХ ОТНОШЕНИЙ

Президент Владимир 
Путин подписал 
указ, разрешающий 
продажу туров 
в Турцию. «МН» 
попытался выяснить, 
смогут ли сегодня 
российские курорты 
конкурировать с 
вновь открытой 
«туристической 
Меккой» страны.

ТУРЦИЯ ОПЯТЬ СТАНЕТ ГЛАВНОЙ 
РОССИЙСКОЙ ЗДРАВНИЦЕЙ

REX/FOTODOM
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Сначала представим 
самих героев. Алексей 
Столяров (Лексус) ро-
дился в Екатеринбурге в 
1987 году, у него два выс-
ших образования: эконо-
мическое и юридическое. 
Владимир Кузнецов (Во-
ван) - уроженец Красно-
дарского края, он на год 
старше, по образованию 
юрист.

Мы постарались узнать: 
что чувствуют сами пран-
керы, разыгрывая оче-
редную «жертву»? И не 
боятся ли последствий, к 
которым могут привести 
их «телефонные шутки»?

- Ребята, как давно 
каждый из вас начал за-
ниматься пранком?

Алексей: В начале 
2000-х годов я нашел в 
интернете записи теле-
фонных розыгрышей. 
Вспомнил, что и сам 
раньше вот так звонил 
кому-то. Подумал: а чем 
я хуже? И создал сайт, где 
другие люди также могли 
бы делиться своими за-
писями. Потом заинте-
ресовался политикой и 
решил применить свои 
навыки в жанре пранк-
журналистики.

Владимир: Ко мне в 
2006 году совершенно 
случайно попал диск 
с записями подобных 
«приколов» и розы-
грышами звезд. В их 
числе были Ксения 
Собчак, Ксения Боро-
дина, Филипп Кирко-
ров, Борис Моисеев... 
Меня тогда очень уди-
вило, что многие артисты 
по телевизору выглядят 
приличными, рассуждают 
о нравственности и мора-
ли, учат людей жизни, а в 
телефонных разговорах 
- пусть и провокационных 
- многие из них ведут себя 
как пьяные сапожники. 
Стал искать другие записи 
подобных розыгрышей, а 
года через полтора и сам 
решил попробовать.

- Как давно вы знако-
мы друг с другом?

А.: Мы были заочно зна-
комы с 2007 года, а лично 
начали общаться в 2014-м.

В.: Да, весной 2014 года 
проходил пранкерский 
съезд. И там мы решили, 
что если объединим наши 
усилия, то получится что-
то еще более интересное и 
значимое.

- А как возникла идея 
телешоу «Звонок»? Вы 
были инициаторами про-
екта или телеканал?

В.: Все получилось обо-
юдно. Мы и до этого ду-
мали, что нам надо как-то 

развиваться, переводить 
задумки в иную плоскость. 
И наши идеи совпали с же-
ланием НТВ сделать что-то 
новое и необычное. Ведь та-
кого формата на телевиде-
нии, насколько я знаю, нет 
ни в России, ни за рубежом.

- Как вы чувствуете 
себя в студии?

А.: Воодушевленно! 
Чувствуется поддержка 
аудитории, которая пря-
мо сейчас вместе с тобой 
хочет получить ответы 
на острые вопросы. Это 
нам придает уверенности 
в себе.

В.: Нам никто не меша-
ет, мы совершаем звонки в 
отдельной комнате, к тому 

же она звуконепроницае-
мая. В ней стоит монитор, 
и мы можем наблюдать 
за тем, что происходит в 
студии. А люди снаружи 
слышат сам звонок. По-
этому очень удобно бесе-
довать с нашими персона-
ми. Но, конечно, в студии 
гораздо более накаленная 
обстановка по сравнению 
с квартирой, откуда мы 
раньше звонили.

- Вы порой разыгры-
ваете весьма значимых 
персон. Как справляетесь 
с волнением?

А.: Волнение давно 
ушло. Наверное, все дело в 
опыте. Чиновники, олигар-
хи, президенты - это такие 
же люди, как и все мы.

- Какой свой телефон-
ный розыгрыш можете 
назвать самым слож-
ным?

А.: Пожалуй, сложный 
пранк был с Коломойским.

В.: А для меня - с Эрдо-
ганом. Все-таки он прези-
дент, причем не бывшей 

союзной республики, где 
все говорят по-русски. 
Тут уже другая культура, 
иной менталитет, да еще 
турецкий язык, которым 
мы в принципе не вла-
деем. Самым сложным 
было - втереться в дове-
рие. Но нам очень повез-
ло, все завершилось удач-
но. С Элтоном Джоном, 
например, все прошло 
куда проще...

- Становилось ли вам 
когда-нибудь страшно 
от того, что вы дела-
ете? Не пугали послед-
ствия таких вот звон-
ков?

А.: Нет, мы всегда преду-
гадывали последствия.

В.: Да и обижаться на 
подобные розыгрыши 
как-то глупо. Хотя рань-
ше, еще до передачи, ино-
гда приходилось слышать 
угрозы. Помню, в 2010 
году Ксения Собчак кри-
чала в трубку: «Судом это 
дело не закончится!» Тог-
да мы 15 минут включали 
ей заранее нарезанные 
фразы Кати Гордон, и она 
все это время думала, что 
говорит с живым челове-
ком. Но и тогда все обо-
шлось.

- Есть персоны, кото-
рых вы хотели бы разы-
грать, но пока не было 
для этого повода?

В.: Да, конечно. Это 
топовые международные 
политики - Обама, Мер-
кель. Хотелось бы пооб-
щаться с Трампом и Хил-
лари Клинтон...

А.: Это все те, кто еще 
не стал нашим собеседни-
ком. Так что выбор у нас 
пока большой!

Екатерина Шитикова

Телеканал РЕН ТВ 
снял серию ро-
ликов, в которых 
известные люди 
рассказывают, что 
думают об «Игре 
престолов».

Самый популярный 
сериал в мире смотрят 
все - от главных писа-
телей страны (Захар 

Прилепин, Дмитрий 
Глуховский, Сергей 
Лукьяненко) до сибир-
ской отшельницы Ага-
фьи Лыковой.

Е д и н с т в е н н а я 
оставшаяся в живых 
представительница 
семьи отшельников-
староверов Лыковых 
всю жизнь провела 
вдали от цивилизации. 
До прихода геологов в 
1978 году в нынешний 

заповедник «Хакас-
ский», где стоит ее дом, 
Агафья даже не знала, 
что в стране была Ве-
ликая Отечественная 
война. Зато теперь она 
знает, что такое «Игра 
престолов».

И лишь один из не-
многих людей в мире, 
кто еще не смотрел 
«Игру престолов», - 
Анатолий Вассерман. 
«Ээээээээ.... Ланни-
стеры...», - задумался 
знаменитый эрудит в 
ответ на вопрос телеви-
зионщиков.

РЕН ТВ призывает: 
«Не будь Вассерманом 
- смотри «Игру пре-
столов»!

Смотрите леген-
дарный сериал «ИГРА 
ПРЕСТОЛОВ»  весь 
июль каждое воскресе-
нье только на РЕН ТВ.

Ирина Иванова

Не будь ВАССЕРМАНОМ - 
смотри «ИГРУ ПРЕСТОЛОВ»

Шоу «Звонок» появи-
лось на НТВ совсем 
недавно, но уже у 
всех на устах. И все 
благодаря скандально 
известным пранкерам 
Вовану и Лексусу, ко-
торые каждый выпуск 
программы шокиру-
ют зрителей новыми 
разоблачениями.

Итак, с первых же кадров нам 
показывают, что это вам не шу-
точки и в городской больнице 
уездного города N врачи не в би-
рюльки играют - они там людей 
спасают с утра до ночи. Причем 
периодически с риском для соб-
ственной карьеры, а то и жизни. 
В общем, все как у зарубежных 
коллег. И лица героев, и эмоции на 
этих лицах подобраны старатель-
но - к каждому персонажу ори-
гинальной «Скорой 
помощи» по отече-
ственному дубликату. 
Стиль и даже цвето-
вое решение съемки 
повторяют историю 
20-летней давности, 
музыка настолько по-
хожа, что от ощущения 
дежавю не избавиться. 
Вот только персонажи 
подкачали. Все-таки 
Илья Соколов совсем 
не Джордж Клуни...

Все-таки как обид-
но, что мы ни капли не доверяем 
творческим возможностям соб-
ственной киношной молодежи. 
Растим сценаристов, но идеями их 
не интересуемся, потому что их 
идеи будут коты в мешках. А тут 
- разработанная жила, медицин-
ская тематика, аудитория, подго-
товленная 10-летней сагой. В об-
щем, гарантированный успех. Как 
же мы его любим.  Да, как «они», 
сделать мы не сможем. Но нам и 
не надо. Как есть - так и хорошо. 

Да, достоверность подкачала, и в 
«Практике», как и в любом нашем 
сериале, тяга к идеализации ре-
альности и сахарным хеппи-эндам 
превалирует над художествен-
ной целостностью. Все выживут, 
операция пройдет успешно, ребе-
ночка вылечат, диагноз будет по-
ставлен вовремя. Напряжения и 
драматизма - чуть-чуть, самую ма-
лость, чтобы не напрягать нерв-

ную систему зрителя. Никаких 
сложных медицинских терминов, 
никаких непонятных диалогов. В 
центре внимания вообще не ме-
дицина. Главный вопрос - кто же с 
кем переспит, кто от кого и к кому 
уйдет и удастся ли злодею занять 
кресло главного врача. Иными 
словами, «Санта-Барбара» какая-
то. Но разве наши продюсеры 
когда возражали против «санта-
барбары»? Ведь за нее деньги со-
бирать можно веками!

СМОТРИМ ВМЕСТЕ CТатьяной  Веденской

«ПРАКТИКА» ПОВТОРЕНИЙ

«Трудно было только 
   с КОЛОМОЙСКИМ 
   и ЭРДОГАНОМ»

Как же это достало! Ну сколько можно переписывать старые 
американские истории на русский лад?! Неужели в самом 
деле торговцы отечественными сериалами считают, что в 
состоянии повторить успех легендарной «Скорой помощи»? 
Создатели сериала «Практика» претендуют на это, и понять 
их намерения можно уже по заставке.
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На съемках программы «Звонок»
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Валентина Толкунова 
была счастлива в творче-
ской жизни. И несчастли-
ва в личной - об этом го-
ворят все ее друзья. Ей не 
везло с мужчинами. Но в 
жизни знаменитой артист-
ки все же было место на-
стоящей любви...

Тайна сына
Певица не раз говори-

ла: «Истинное предназна-
чение женщины 
- стать матерью» - 
и всегда призыва-
ла своих поклон-
ниц рожать. Да не 
одного ребенка, а 
несколько. Сама 
же решилась на 
этот шаг лишь 
однажды, в 1977 
году.

Сейчас сыну 
Толкуновой Ни-
колаю уже 39. 
Говорят, что он 
живет в Болгарии, в 
квартире, подаренной ему 
мамой. Говорят, женат. А 
еще: мол, у него есть свой 
бизнес, деньги на кото-
рый тоже дала Толкунова. 
Но все это именно «гово-
рят». Сам Николай упор-
но не выходит на связь. 
Ни одного интервью о 
маме! Однако создатели 
фильма «Голос русской 
души» встретились с бра-
том певицы Владимиром. 
Он подтвердил: да, Коля 
действительно сейчас 
живет в Болгарии. Но он 
распродал все, что доста-

лось ему в наследство от 
мамы!

Два брака
А все началось в 1966 

году. Тогда выпускница 
музыкального училища 
им. Гнесиных Валя Тол-
кунова пришла по объяв-
лению - Юрий Саульский 
набирал вокалистов в свой 
оркестр, устроил прослу-
шивание. Отбирая пре-

тендентов в коллектив, 
именитый композитор и 
подумать не мог, что най-
дет не только солистку, но 
и жену.

Толкунова была уверена: 
эта любовь на всю жизнь. 
Но ошиблась. Роман мужа 
с молодой актрисой Вален-
тиной Аслановой Валя про-
стить не смогла. Расстава-
ние стало для нее ударом...

Второго супруга Толку-
новой тоже звали Юрий, 
он был старше Валентины 
на целых 22 года. Писа-
тель, журналист-между-

народник Юрий Папоров 
завладел ее сердцем, но их 
отношения многим каза-
лись странными. Толкунову 
даже называли «соломен-
ной вдовой». Ведь она жила 
в России, а он - в Мексике, 
где 12 лет писал книгу о 
Троцком.

Материнские слезы
В многолетнюю коман-

дировку Папоров уехал, 
когда их с Толкуновой сыну 
не было и года. Фактически 
Коля рос без отца. Певице 
оставалось любить его за 
двоих. Только как быть ря-
дом с ребенком, когда про-
фессия обязывает уезжать 
подолгу на гастроли?

В 1980-е она была 
нарасхват и как пе-
вица, и как драма-
тическая актриса. 
Толкунова с успехом 
справилась со всеми 
амплуа, вот только 
роль мамы Валентине 
никак не давалась.

- Она страшно пере-
живала, что мало уде-
ляла ему внимания в 
детстве - Коля жил на 
пятидневке в интер-
нате, - рассказывает 

многолетний директор Тол-
куновой Николай Басин. - 
Слышал, позже он связался 
с нехорошей компанией, но 
мне не хочется говорить 
об этом. Чужая семья - по-
темки, так же как и чужая 
душа...

Единственный сын 
ревновал маму к работе. 
А она при всех своих по-
клонниках, при всех муж-
чинах больше всех люби-
ла именно его. Однако и 
эта любовь тоже не стала 
взаимной...

Ксения Позднякова

Очередными гостями про-
граммы «Студия 89,9. Кон-
цертный зал», которая вы-
ходит по четвергам на радио 
«Страна FM», стала группа 
«Сухие».

Ведущим программы Роману 
Шахову и Александре Хайрулли-
ной Настя Пальчикова и Евгений 
Гудков рассказали о том, почему 
же все-таки их группа так назы-
вается.

Настя - автор всех песен кол-
лектива. Она окончила музыкаль-
ную школу по классу виолончели, 
потом училась в трех вузах, одна-
ко ни одного диплома так и не по-
лучила. Но тем выше музыкаль-

ные амбиции Насти. Пальчикова 
и ее «одногруппники» считают 
эстраду шаблонной. Рок тоже им 
не по вкусу. Сейчас ребята стара-
ются работать в жанре электрон-
ной музыки и  продолжают твор-
ческий поиск.

- А почему группу назвали «Су-
хие»? - переспрашивает Настя. - 
Название родилось само прямо на 
сцене. Наш коллектив, который 
записал тогда всего пять песен и 
еще не придумал себе название, 
пригласили на большой сборный 
концерт. Проходила репетиция, 
на сцене стоял какой-то старый 
микрофон. Чтобы его проверить, 
я несколько раз повторила это 
слово: «Сухие, сухие, сухие...» Так 
и родилось название.

Ирина Иванова

«СУХИЕ» 
себя рассекретили

Одинокая Одинокая 
любовь любовь 
ВалентиныВалентины  
ТОЛКУНОВОЙТОЛКУНОВОЙ

12 июля замечательной певице Валентине 
Толкуновой исполнилось бы всего 70. Ее 
жизнь, такая яркая и короткая, казалось бы, 
прошла у всех на виду. Однако Первый канал 
нашел то, что осталось за кадром.

Глава Чеченской 
Республики решил 
найти себе помощника 
«из народа» и объявил 
телеконкурс «Команда», 
который в конце августа 
выйдет на канале 
«Россия».

Для того, чтобы 
стать помощником 
Рамзана Кадыро-
ва, вовсе не обя-
зательно иметь 
профильное об-
разование, диплом 
престижного вуза 
и знание политики 
с экономикой. До-
статочно заполнить 
анкету и сделать видео-
обращение к главе Чечни 
с объяснением того, почему имен-
но ты достоин стать его правой 
рукой. Желающих оказалось так 
много, что сайт для приема заявок 
буквально «трещит по швам», а 
наплыв звонков к операторам 
сравним разве что с президент-
ской прямой линией.

Свои обращения люди присы-
лают в стихах, в песнях, в форме 
рэпа; хвастаются тем, что побе-
дили алкоголизм, вылечились 
от диабета, заработали в юном 
возрасте первый миллион, по-
строили дом и вырастили дерево, 
- словно все это имеет значение 
при приеме на государственную 
службу.

Ведущий проекта 
«Команда» Борис 
Корчевников го-
ворит, что заяв-
ки приходят со 
всего мира - из 
Южной Америки, 
США, Исландии, 

Китая... 22 июля 
определится дю-

жина финалистов, 
им-то и предстоит са-

мое сложное сражение 
за кресло большого чиновника. 
Претенденты будут поднимать-
ся в горы, спускаться к озерам, 
ходить лесными тропами и вся-
чески проникаться чеченскими 
традициями. Не исключено, что 
участникам придется танцевать 
лезгинку и готовить йох (пору-
бленное курдючное сало с чесно-
ком и репчатым луком, начинен-
ное в баранью кишку).

Жанр этого проекта опреде-
лить сложно - то ли смотр талан-
тов, то ли реалити-шоу на выжи-
вание. Но Кадыров планирует и 
дальше пополнять свою команду 
подобными кастингами.

Ф.Г.

КАДЫРОВУ 
ищут 
помощника
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«Сергей Михалков
называл меня 
любимой невесткой»
- Наталья Утевлевна, но 

давайте отмотаем пленку 
на полвека назад, когда все 
было впервые и вновь. Первая 
роль в фильме «Первый учи-
тель», первое признание. Ну и, 
наконец, первая любовь...

- Да, конечно, я все помню. 
Например, как во время съемок 
Андрон уехал на три дня в Мо-
скву (мы снимали в Казахста-
не), и мне все казалось почему-
то, что он не вернется. А когда 
вернулся, мы пошли с ним на 
наше место - там было пова-
ленное сухое дерево, и Андрон 
сказал: «В Москве я ехал в трол-
лейбусе, и вдруг меня словно ос-
лепила мысль: ведь мы можем с 
тобой пожениться!»

- Как вас встретила знаме-
нитая семья?

- Сергей Владимирович 
(Михалков. - Ред.) мне говорил: 
«Ты моя любимая невестка». И 
Наталья Петровна (Кончалов-
ская. - Ред.) меня очень любила. 
Мы с ней часто разговаривали, 
она многое мне рассказывала. 
Настя (Анастасия Вертинская, 
первая жена Никиты Михал-
кова. - Ред.), помню, все удивля-
лась: «Как вы можете так долго 
говорить?»  Именно Наталья 
Петровна была душой дома, его 
хранительницей. Она говорила: 
«Я Сереженьку чаще по теле-
визору вижу». Но когда Сергей 
Владимирович приезжал, мы 
всегда готовили говяжьи почки 
в сметанном соусе. Наталья Пе-
тровна была потрясающая ку-
линарка. Когда мы заканчивали 
съемки «Первого учителя», уже 
в Москве Андрон предложил со-
брать близких, чтобы отметить 
нашу свадьбу. Сказал: «Мама 
тебе поможет». И она приехала 
к нам в маленькую квартирку с 
крохотной кухней, привезла вся-
кие сверточки, заготовки...

- С Кончаловским вы разо-
шлись, когда вашему сыну 
Егору было всего три года. 
Но отношения с семьей Ми-
халковых,  отношения между 
отцом и сыном сохранились 
теплые?

- У нас у всех очень хорошие 
отношения. Андрон считает, 
что у Егора потрясающее чув-
ство юмора, в этом плане он по-
шел в деда. Сергей Владимиро-
вич был как большой ребенок, 

и в Егоре много детского. 
Что-то мимолетно ска-
жет - и мы все лежим от 
смеха. Вообще в юности 
Егор был похож харак-
тером на Никиту - такой 
же веселый, солнеч-
ный. Он же дядю видел 
чаще, чем папу - тот 
вскоре после развода уехал 
с новой женой за границу.

«Старалась, чтобы 
у детей не было 
комплекса 
безотцовщины»
- Скажите, вы предчув-

ствовали расставание с Ан-
дроном?

- Да, и это было тяжело. Но я 
училась во ВГИКе, снималась, 
меня называли звездой, пото-
му что первая роль - и сразу 
награда Венецианского фести-
валя. Мне некогда было отчаи-
ваться. Надо было растить Его-
ра, учиться, зарабатывать... Сын 
всегда ездил к Михалковым на 
дачу. Никогда ему не запреща-
ла - зачем ребенка воспитывать 
в ненависти? Всегда говорила 
Егору, что мы с папой расста-
лись, но оба тебя очень любим. 
Для меня было крайне важно, 
чтобы у моих детей не было 
комплекса безотцовщины. Я 
ведь и с Катиным папой (ху-
дожник Николай Двигубский, 
второй муж актрисы. - Ред.) рас-
сталась, и Катя с ним продолжа-
ла общаться. И дети выросли 

очень солнечными и весе-
лыми. И я себя не потеряла. 
Вообще, ни один мужчина 
не стоит того, чтобы терять 
себя.

- Вокруг вас всегда 
были блистательные 
мужчины. Раскройте 
свой женский секрет, что 
их так манит?

- К Егору как-то по-
дошел один продюсер и 
спросил: «Что за женщина 
твоя мама? Вон молодые 

девки, свободные и 
не могут выйти замуж. А твоя 
мама трижды выходила, и все 
за людей выдающихся...» Мой 
второй муж - художник Ни-
колай Двигубский, отец Кати. 
Он снимал «Зеркало» с Тар-
ковским; «Сибириаду», «Дядю 
Ваню», «Дворянское гнездо» - с 
Андреем Сергеевичем; «Вассу» 
с Панфиловым... Очень талант-
ливый человек. Но вернулся 
во Францию (он там родился в 
семье эмигрантов), а в Париже 
жизнь не заладилась... (Нико-
лай Двигубский, двоюродный 

брат Марины Влади, покончил 
с собой в 2008 году. - Ред.)

- В 2010 году вы снимались 
вместе с Жераром Депардье 
в фильме «Поздняя любовь». 
Может, и его сердце ненаро-
ком покорили?

- Мы с ним практически не 
общались. Я прилетела ночью 
в Алма-Ату, долго не могла ус-
нуть. И вдруг утром слышу пря-
мо рычание за стенкой: «Кхаа, 
кха». Думаю, это, наверное, 
«Солнце» встало. (Смеется). 
Уже на площадке нас стали 
представлять друг другу, я сказа-
ла ему несколько фраз на фран-
цузском. И он так смутился, 
пробурчал,  что у него горло бо-
лит, - ну чтобы оправдать утрен-
нее рычание. А потом началась 
съемка. Между дублями он му-
тузил казахского актера, зава-
ливался с ним, у Депардье под-
нималась рубашка, все видели 
его необъятный живот. (Смеет-
ся). А как только съемка закон-
чилась, вся группа бросилась с 
ним фоткаться. Часа два Депар-

дье со всеми снимался. А 
потом оказалось, 
что у него страшно 

болела нога, он по-
вредил себе колено, 

но молча выдержал 
испытание славой.

«Хочу, чтобы мне
подарили новый 

айпад»
- У вас в семье столь-

ко актеров, режиссе-
ров. Как думаете, дочка 

Егора Маша и сын Кати 
Тимофей не изменят тра-

диции?
- Не знаю. У Маши был в 

июне день рождения, 15 лет, 
Егор купил ей видеокамеру. 

Она с детства увлекалась этим, 
с подружками играли, как снима-
ют кино. Мне бы и самой хоте-
лось, чтобы у нее что-то сложи-
лось. Кино - очень интересная 
жизнь. Я вспоминаю свои годы 
учебы, как мы все трепетно от-
носились к Сергею Аполлинари-
евичу и Тамаре Федоровне (Гера-
симову и Макаровой. - Ред.). Как 
они старались нас поддерживать 
и после выпуска. Даже однажды 
пришли к нам в гости.

Я все отнекивалась поначалу, 
мол, ремонт давно не делала. Та-

мара Федоровна говорит: «Вот 
пригласи нас, Сергей Аполлина-
риевич поможет тебе квартиру 
новую получить». Я их пригласи-
ла. Это был 1978 год. Кате едва 
исполнилось четыре года, я ей 
сказала: «Ты смотри, придет моя 
педагог, Тамара Федоровна Ма-
карова, самая красивая женщи-
на в СССР. Это она хозяйку Мед-
ной горы играла». Они пришли. 
Это были пасхальные дни, Та-
мара Федоровна всем принесла 
какие-то подарочки. Сели за 
стол. Я смотрю, Катя моя во-
круг кресла Тамары Федоров-
ны ходит: с одной стороны 

посмотрит, с другой. Думаю, 
сейчас что-нибудь отчебучит. 
И вдруг Катя спрашивает: 
«Скажите, пожалуйста, а кто 
старше: вы или моя мама?» 
Тамара Федоровна говорит: 
«А ты как думаешь?» - «Я 
думаю, что вы, на один год». 

Макарова засмеялась: «На 
такое я согласна»... Ведь мы все 

были для них детьми. Они зна-
ли имена уже наших детей, рас-
спрашивали о них...

Еще вспоминаю такой случай 
на съемках фильма «У озера». 
Как-то я пошла в сторону леса, 
смотрю: огромный пень весь в 
опятах. Полный подол набра-
ла - и на съемочную площадку. 
«Сергей Аполлинариевич, смо-
трите!» А он страшный грибник 
был. «Где ты набрала?» - «Да вот 
здесь целый пень». Схватили ве-
дра, набрали много-много опят. 
Он говорит: «Вечером ужин». 
Хотела помочь ему чистить - 
«Нет, я сам всегда готовлю». 
Вечером все собрались, и он рас-
сказывал про свою молодость, 
про Тамару Федоровну. Читал 
стихи, пел казачьи песни - очень 
любил еще с «Тихого Дона»...

- Вы сейчас снимаетесь?
- Время от времени. В Казах-

стане играла роль мамы Назар-
баева в фильме «Путь лидера». 
Там была сцена, когда Назар-
баев, уже взрослый, ему 18, и он 
идет на танцы. Мама видит, как 
он прихорашивается перед зер-
калом, достает из комода трой-
ной одеколон, бережно ему 
дает, чтобы подушился. А по-
том спрашивает: «А танцевать-
то ты умеешь?» - «Не-а». И она 
начинает его учить, они вальси-
руют. Потом он подхватывает 
ее на руки, кружит... Так делал 
Егор, когда ему было 15-16 лет. 
Он меня подхватывал на руки, я 
была худенькая, а ему приятно 
было показать свою силу... По-
лучилась очень нежная сцена. 
Но ее, к сожалению, вырезали.

- Осенью у вас юбилей. 
Есть уже наметки, как хоте-
ли бы справить?

- Пока решили, что будет ве-
чер в  Московском доме наци-
ональностей на Басманной. Я 
вообще-то не люблю юбилеи, 
а сейчас приходится ходить на 
празднества такого рода к сво-
им друзьям. 60 лет я справляла 
в Благовещенске, на фестивале 
«Амурская осень». Ну а сейчас 
дома, конечно, будем праздно-
вать.

- Если не секрет, какие по-
дарки хотели бы получить?

- Хочу, чтобы дети подарили 
мне хороший курс английского 
языка и новый айпад. Мы ведь 
все сейчас без этого не можем 
- век техники. Хотя и добрые 
человеческие отношения, ко-
нечно, никто не отменял...

Игорь Корнеев, 
фото из архива Н. Аринбасаровой

Наталья Аринбасарова: 
«Ни один мужчина 

не стоит того, 
чтобы терять себя»
Одна из жен Андрея Кончаловского? Нет, такое определение для Натальи Аринбасаровой 

не подходит. Слишком мелко! Она знаменитая актриса, 50 лет назад получившая 
главный приз на Венецианском фестивале. Она замечательная мать: 

талантливые и успешные дети тому яркое подтверждение. И, наконец, 
она мудрая женщина, за плечами которой целая судьба...
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Андрей 
и Наташа 
поженились 
в 1965 году

Егор и Катя пошли 
по стопам родителей

С маленьким сыном
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Кинофестиваль 
«Алые паруса «Артека», 

который прошел в 
легендарном детском центре, 

собрал немало звезд. Что 
примечательно - многие 

артисты воспользовались 
счастливой оказией и 

привезли на море родных и 
близких.

Нонна Гришаева приехала 
на фестиваль вместе с мужем 
Александром Нестеровым. И 
приятное супруги совмещали 
с полезным - устроили концерт 
для сотрудников детского цен-
тра, благо Александр (тоже, 
между прочим, актер) вирту-
озно играет 

на гитаре и неплохо поет. Вот 
только востребован в отличие 
от жены куда менее. Когда 
корреспондент «МН» резон-
но поинтересовался у Нонны: 
почему же режиссеры не 
используют такой талант 
в музыкальных картинах, 
та лишь тяжело вздохнула: 
мол, подобные фильмы сей-
час никто не снимает.

С дочкой прибыла на фе-
стиваль актриса Елена Ва-
люшкина. Причем девочку 
определила в один из лагерей 
и сама оплачивала ее двух-
недельное пребывание. Мо-
лодой актер Аристарх Венес 
взял с собой сестренку Машу, 
которая, надо сказать, тоже 
уже успела засветиться в не-
скольких сериалах.

Актриса Полина Макси-
мова, известная по сериалу 
«Деффчонки», приехала в 
«Артек» со своей мамой - вме-
сте дамы загорали, гуляли по 
Гурзуфу, ездили на экскурсии в 
дома-музеи Чехова и Пушкина. 
Эвелина Бледанс везде и всюду 
была со своим 4-летним сы-
нишкой Семеном - брала его 
и на футбольный матч между 
актерами и отдыхающими, и 

на церемонию закрытия, кото-
рую сама же и вела.

Впрочем, одиночек на фе-
стивале тоже хватало. Но 
скучать в одиночестве им не 
пришлось. Александр До-
могаров сам вызвался снять 
короткометражный фильм 
вместе с детьми. Правда, про-
цесс выдался на удивление 
непростым. Сказался пер-
фекционизм актера - он 
заметил, что некоторые 
ребята  ведут себя очень 
надменно и постоянно 
говорят только о деньгах.

- Во времена моего 
детства было больше 
романтики, а сейчас уж 
очень меркантильны и 
высокомер-

ны стали ребята, - констати-
ровал Домогаров.

Актер Вадим Колганов и 
художник Никас Сафронов 
как раз вместе с тем самым 
подрастающим поколением 
поучаствовали в массовом за-
плыве с препятствиями. А Ва-
силий Лановой поразил коллег 
своей любовью к вечерним 
футбольным трансляциям. 
Причем в начале фестиваля 
82-летний актер уверял всех, 
что давно уже утратил инте-
рес к игре с мячом и не хочет 
тратить на это бесценное вре-
мя. Однако, когда начинались 
массовые просмотры, неиз-
менно присоединялся к компа-
нии коллег и досматривал все 
матчи чемпионата Европы до 
конца, с неизменным юмором 
комментируя происходящее на 
телеэкране.

Свою личную жизнь Стас 
Пьеха всегда старался держать 
в тайне. Смог сохранить в се-
крете и собственную свадьбу с 
питерской моделью Натальей 
Горчаковой, и рождение сына 
Петра. Более того, в свою се-
мью Стас не пускал не только 
посторонних, но даже родных 
людей. Его бабушка, Эдита 
Станиславовна, правнука 
за все это время видела 
всего один раз.

И вот теперь вдруг 
Стас ошарашил своих по-
клонников тем, что его 
семейная жизнь подошла 
к концу: он расстался с 
матерью своего сына. 

- У меня всегда были 
отношения, но они меня 
останавливали в ро-
сте: и в творческом, и в 
духовном, - объясняет Стас. 
- Я понял, что мне надо еще 
дозреть немного, чтобы по-
настоящему быть готовым к 
отношениям. А пока у меня 
такой готовности нет, и я пони-
маю, что лишь обижаю жену 
тем, что все время прошу: 
«Пожалуйста, посиди в ком-
нате, мне надо поработать» 
или «Давай поживем отдель-
но чуть-чуть, потому что мне 
надо сделать новую програм-
му». Да, была любовь, которая 

увенчалась сыном. Но отно-
шения быстро себя исчерпали. 

А вот у Марата Башарова 
прямо противоположная ситу-
ация: актер, похоже, совсем не 
может жить один. Едва замяв 
скандал с разводом (Марат 
совсем недолго был женат на 
Екатерине Архаровой), 41-лет-
ний Башаров с головой ушел в 

новые отношения. 29-лет-
няя Елизавета Шевыркова, с 
которой он познакомился в 
соцсетях, совсем скоро станет 
мамой. Марат решил, что ре-
бенок должен родиться в за-
конном браке, и сделал подру-
ге предложение. Дата свадьбы 
пока неизвестна, но состоится 
она в самое ближайшее время. 
Этот брак станет для актера 
уже третьим официальным.

Ольга Лесина

Несмотря на то что Зураб 
Церетели автор более чем 
востребованный, у него нако-
пилась масса не пристроенных 
еще скульптур. Причем среди 
них немало габаритных, а не-
которые просто исполинских 
размеров. Чтобы добру не про-
падать, Церетели перевез ра-
боты на подмосковную дачу. И 
теперь посетители домов-му-
зеев Окуджавы, Пастернака и 
Чуковского, приезжающие в 
знаменитый писательский по-
селок, порой вздрагивают от 
неожиданности, когда сквозь 
кроны вековых деревьев вдруг 
замечают руки, головы и кре-
сты.

Эту дачу скульптор приоб-
рел в 1990-х. Когда-то она при-
надлежала Наде Леже, жене 
французского авангардиста 
Фернана Леже. На старости 
лет женщина решила пере-
ехать в Переделкино: наняла 
французского архитектора, 
тот построил два красивых 
дома... Но Церетели переде-
лал дачу на свой вкус. Через 

дорогу, на месте бывшей дачи 
кинорежиссера Александра 
Довженко, Зураб Константи-
нович воздвиг еще и дворец из 
стекла и бетона. Как говорят, 
для внука Василия. Ну а сейчас 
на своем отнюдь не маленьком 
участке затеял новое строи-
тельство - музея для тех сво-
их работ, которым по разным 
причинам не нашлось при-
менения. Сегодня за красным 
кирпичным забором день и 
ночь кипит работа, строители 
катают тележки с щебенкой. 
А вот табличка на новом зда-
нии уже имеется - «Дом-музей 
Зураба Церетели». Планиро-
валось, что первые посетители 
насладятся изваяниями героев 
и святых уже в мае. Но произ-
ведений оказалось так много, 
что открытие перенесли на 
конец лета. Предполагается, 
что здесь будет самое боль-
шое собрание работ Церетели 
в различных техниках, а сам 
маэстро будет давать мастер-
классы и передавать опыт.

М.Н.
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Пьеха снова 
завидный жених

Свою личную ж

Внук легендарной артистки снова 
завидный жених. Короткий брак певца 
завершен по его инициативе. Теперь Стас 
холост и абсолютно свободен.

а 
а 

г 
-

С 29

Церетели 
откроет музей 
имени себя
У Зураба Церетели так много скульптур, 
что нескольких зданий Музея 
современного искусства в центре 
Москвы уже не хватает. Поэтому 
художник решил отдать под музей 
собственную дачу в подмосковном 
Переделкине.

Никас Сафронов плавает быстрее всех

Лановой - 
Гришаевой: 
«Во сколько 
сегодня 
футбол?»

С Бледанс не соскучишься

Елена Валюшкина с дочерью

Домогаров 
попробовал себя 
в роли режиссера

Полина 
Максимова 

и ее мама 
смотрятся 

сестричками
Подготовил Андрей Князев, 

фото Л. Брагиной

...А Башаров женится!
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Свое мероприятие Лайма 
организовала при помощи 
спонсоров и поддержке латвий-
ских властей, которые, напом-
ним, два года назад закрыли 
въезд в Юрмалу трем россий-
ским артистам. Иосиф Кобзон, 
Олег Газманов и Валерия не 
смогли тогда попасть на «Но-
вую волну», что в итоге стало 
причиной перевода фестиваля 
в Сочи. Пустующую нишу за-
няла Лайма, на «Рандеву» она 
пригласила немало ар-

тистов из нашей страны. Среди 
них Максим Галкин, Елена Ва-
енга, Владимир Винокур, Кри-
стина Орбакайте, Эдита Пьеха, 
Владимир Пресняков, Лариса 
Долина и многие другие.

Готовность российских 
знаменитостей высту-
пать в Латвии возму-
тила 78-летнего по-
эта Илью Резника.

- Когда в Юр-
мале два года на-
зад обидели ве-
ликого Кобзона, 
уже тогда наши 
артисты должны 
были собраться и 
уехать, это было бы 
по-человечески и по-
русски! - убежден Илья 
Рахмиэлевич. - Ну что ты сде-
лаешь, вот такой вот наш шоу-
бизнес. Гонорар - это слово с 
большой буквы. Шоу-бизнес в 
кризисе, у многих артистов нет 
сборов. Конечно, для них это 
повод заработать. Тем более 
когда правительство Латвии 
выделило миллион долларов. 
Теперь и наши звезды там по-
полнят свой бюджет. Такова 
актерская сущность - продаж-
ная. Наши артисты в большин-
стве своем беспринципные! 
Эта беспринципность и жела-
ние заработать в итоге при-
водят вот к таким маленьким 
предательствам. Увы, патри-
отов в высоком смысле у нас 
можно пересчитать по паль-
цам! Тех, кто истинно любит 
свое Оте чество, уважает свой 
народ и никогда его не предаст.

Слова Резника задели, что 
называется, за живое и вско-
лыхнули ответную волну. Мно-
гие звезды негативно проком-
ментировали высказывание 
поэта. Сергей Мазаев, напри-
мер, разразился гневной отпо-

ведью, обвинив во всех тяжких 
самого поэта:

- Он давно уже выжил из 
ума! Это личные обиды и 
ущемленные амбиции Резника! 
Его не пригласили в качестве 
свадебного генерала посидеть 
с прямой спиной, вот он и ноет. 
Он ведет себя как грязная про-
дажная женщина. После таких 
слов я могу назвать его просто 
подонком. Я никого не предаю, 
я родился, когда Юрмала была 
частью моей страны. Я же 
деньги, заработанные в Юрма-
ле, привезу домой, заплачу на-
логи, так что, наоборот, я обо-
гащаю нашу страну!

А Лолита даже написала 
Резнику открытое письмо:

«Вероятно, своей 
«продажности» я учусь у 

Вас, у человека, который 
пере ехал на Украину, по-
скольку Вам там предло-
жили работу и, если я не 
ошибаюсь, квартиру как 

раз в тот самый период, 
когда, увы, между моими дву-

мя родинами возникло Недо-
разумение. Стихи, которые Вы 
пишете на заказ на дни рожде-
ния очень богатых людей, на 
Дни городов и все прочее, тоже 
можно назвать этим нехоро-
шим словом - продажными. Но, 
заметьте, в Ваш адрес я его не 

произнесла, потому что 
понимаю, что Вам 

надо кормить 
свою семью».

Р е а к ц и и 
Пугачевой, 
с которой 
Резник мно-
го лет был в 
ссоре и лишь 
совсем недав-

но помирился, 
пока не последо-

вало. До поры не 
отвечал своим оппо-

нентам и сам Резник. Мы по-
звонили его супруге.

- Илья сказал то, что посчи-
тал нужным. Нам все равно, кто 
и как реагирует! - призналась 
Ирина. - Мы сейчас в отпуске, 
и я не хочу, чтобы Илья Рахми-
элевич переживал и 
нервничал, поэтому 
не даю ему читать все, 
что про него говорят. 
Да и сама стараюсь не 
вникать - зачем себе 
будем портить долго-
жданный отпуск? То, 
что кто-то в ответ 
стал опускаться до 
оскорблений, гово-
рит только об их 
уровне культуры.

И все-таки «не вынесла 
душа поэта». Прочитав в ин-
тернете негативные отзывы о 
своем высказывании, Илья Рез-
ник все же решил ответить.

- Вы поехали в страну, в кото-
рой глумятся над памятниками 
советским солдатам, погибшим 
во время ВОВ, в которой рус-
ские люди считаются изгоями. 

В страну, которая считает Рос-
сию врагом. Почти все арти-
сты шоу-бизнеса говорят, что 
они вне политики. Как можно 
жить в России и быть вне поли-
тики? И что касается клеветы 
в мой адрес. Последний раз на 
Украине я был в ноябре 2012 
года, участвуя в телевизионной 
съемке. Я одним из первых со-
общил свое отношение к фа-
шистскому путчу. Украина для 
меня умерла...

Также Илья Рахмиэле-
вич попросил своего юриста 
держать ситуацию под кон-
тролем. И звездный адвокат 
Сергей Жорин, который дав-
но уже ведет дела Резника, 
внимательно следит за разви-
тием скандала:

- Резник высказал свою 
точку зрения, он имеет на это 
полное право. И не должен 
подвергаться за это гонениям, 
нападкам и уж тем более трав-
ле, как это происходит сейчас, - 
говорит Сергей. - То, что напи-
сала ему в ответ Лолита, - это 
ее мнение, позиция, которую 
она сформулировала весьма 
корректно. Высказывания же 
Сергея Мазаева носят оскор-
бительный характер. Даже 
если ему что-то не понрави-
лось и в чем-то он с Резником 
не согласен, на мой взгляд, сле-
довало бы реагировать более 
деликатно на слова человека, 
который намного старше. По 

речи Мазаева 
можно предъ-
явить целый 
букет обвине-
ний по разным 
статьям: оскор-
бления, клевета, 
защита чести и 
достоинства . . . 
Сейчас я собираю 
материал, и, если 
Илья Рахмиэлевич 

решит судиться  с Сергеем Ма-
заевым, мы начнем процесс. 
Скорее всего, Резник не захо-
чет никаких денег, а потребует 
опровержения информации, 
которая содержит клевету. И 
суд может обязать ответчика 
это сделать.

Ольга Лесина

 КУДА СХОДИТЬ

В самый разгар лета 
Третьяковская галерея 
запустила новый проект. 
Только по субботам двери 
легендарного музея откро-
ются на так называемые 
Летние прогулки. Рассчи-
таны они на всю семью: 

как на взрослых, так и на 
детей. Экскурсоводы про-
ведут по всем залам здания 
на Крымском Валу, позна-
комят с произведениями 
искусства «летней темати-
ки», подробно расскажут о 
знаменитых картинах XX 
века, о скульптурах-ше-
деврах и уникальных арт-
объектах. Посетителям 
раскроют новые, ранее не-
известные факты, помогут 
увидеть то, что на первый 
взгляд скрыто в сюжете. 
Сотрудники музея обеща-
ют: после Летних прогулок 
по галерее сюда обязатель-
но захочется вернуться.

«Бумажный
 брак»

(Театр «Содружество 
актеров Таганки», 

18 июля)
Авторы пьесы - знаме-

нитый Сергей Бодров-стар-
ший и режиссер Сергей 
Огарев - определяют жанр 
спектакля как «хроники 
семейной жизни». А они, 
эти хроники, как известно, 
у всех разные. Подчас пре-
вращаются в комедию, а 
иногда оборачиваются на-
стоящей драмой. И жизнь, 
и слезы, и любовь здесь пе-
реплетены. История, кото-
рую разыгрывают на сцене 
блестящие Елена Яковлева 
и Сергей Маковецкий, та-
кова: американец русского 
происхождения Стивен жи-

вет в роскошном особняке 
под Москвой и лечится от 
никому не ведомой болез-
ни. Или не лечится, а про-
сто симулирует, чтобы хоть 
как-то оправдать свой от-
вратительный характер. С 
ним в доме живут сиделка и 
врач. Постепенно мы пони-
маем, что все трое никому 
не нужны на белом свете и 
только в этом доме, как на 
тонущем «Титанике», они 
могут еще какое-то время 
поддерживать друг друга...

Организаторы заверяют, 
что это будет один из самых 
масштабных и веселых фе-
стивалей лета. Окрошка, а 
именно ей посвящен фести-
валь, уже много столетий 
является традиционным и 
самым любимым блюдом 
летнего сезона. В рамках 
мероприятия под откры-
тым небом для посетителей 
приготовят (в это трудно 
поверить) около 18 тысяч 
порций окрошки!

В фестивальном меню 
как классические вари-

анты блюда (с языком, 
ветчиной и мясом), так и 
уникальные - с эстрагоном, 
мятой и смородиной. Так-
же расскажут о рецептах, 
которые использовались в 
знаменитых российских се-
мьях. Так, например, в доме 
Льва Толстого окрошку го-
товили очень просто: реди-
ска, яйцо, картошка... Каза-
лось бы, нехитрый рецепт. 
Но! Все дело в квасе. Его 
готовили собственноручно. 
Как? Секрет раскроют на 
фестивале!

«Летние прогулки на Крымском 
Валу» (Третьяковская галерея, 16 июля)

Резник объявил 
войну шоу-бизнесу

«Семейный 
секрет - 2016»
(Парк «Сокольники», 
16 июля)

Музыкальный фестиваль Лаймы Вайкуле «Рандеву», 
состоявшийся на прошлой неделе в Юрмале, 

расколол отечественный шоу-бизнес 
на два враждующих лагеря.
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Лолита: «“Продажности ” учусь у вас»

Мазаев 
оскорбил 
поэта

Сергей Жорин
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Ошибка №1
Уже первая солнечная ванна часто 

приводит к ожогу кожи. И это очень 
вредно, а для детей - просто ужасно. 
Есть серьезная научная статистика: 
если ребенок в детстве сгорал на солн-
це до ожогов не менее шести раз, то 
риск развития меланомы у него воз-
растает в два раза. И это одна из самых 
злокачественных опухолей.

Вот как оценивают масштабы сол-
нечной агрессии эксперты ВОЗ. Каж-
дый год выявляют приблизительно 130 
тысяч злокачественных меланом, кото-
рые существенно увеличивают смерт-
ность в тех популяциях, где люди легко 
обгорают на солнце. Плюс ежегодно 
в мире диагностируют от двух до трех 
миллионов раковых образований кожи 
немеланомного характера. Они редко 
бывают фатальными и могут быть уда-
лены хирургически. По оценке экспер-
тов, каждый год в мире от меланомы и 
других раковых образований кожи по-
гибают 66 тысяч человек. Добавьте к 
этому еще 12-15 миллионов людей, ко-
торые каждый год становятся слепыми 
из-за катаракты, и до 20% этих случаев 
слепоты вызвано солнцем.

Ошибка №2
Люди часто не боят-

ся ожогов, полагая, что 
сгорают они лишь по-
началу, пока кожа еще 
белая. А после первых 
ожогов в ней образу-
ется пигмент меланин, 
который, во-первых, 
создает эффект загоре-
лой кожи и, во-вторых, 
защищает ее от после-
дующих доз палящего 
солнца, предупреждает 
появление новых сол-
нечных ожогов. Это 
совсем не так. Меланин 
- очень слабая защита 
для кожи. Ученые дока-
зали, что он защищает 
не сильнее, чем крем с 
солнцезащитным фак-
тором (SPF), равным 
всего 3 единицам. Это 
почти ничто, ведь нуж-
но пользоваться косме-
тикой с SPF не менее 15 

единиц, а лучше - более 30.
Немало людей вообще не могут за-

гореть без развития ожога кожи, и даже 
после него загар у них бывает очень 
слабым - бледненьким. Способность че-
ловека приобретать на солнце интенсив-
ный загар или сгорать до ожогов предо-
пределена его генами - это обусловлено 
наследственностью. Поэтому многим 
лучше просто оставить мечты о бронзо-
вом загаре и не пытаться воплотить нео-
существимое. К какому типу относитесь 
вы? Смотрите таблицу №1.

Здоровый загар
Кажется, что от загорелого человека 

исходит ощущение здоровья. Но сол-
нечный ультрафиолет подобен другим 
видам облучения - точно так же, как и 
они, он вызывает мутации в клетках. 
Солнечная энергия стимулирует об-
разование т.н. свободных радикалов, и 
они влияют на генетический аппарат 
клеток кожи. Чем сильнее облучение 
солнцем, тем больше этот эффект. И 
чем чаще и дольше это происходит, тем 
выше риск перерождения клеток в зло-
качественные. Именно этим объясняет-

ся связь между количеством солнечных 
ожогов и развитием меланомы.

Солнечные болезни
Известно более 20 болезней, возника-

ющих или усиливающихся под действи-
ем солнечных лучей (см. «Это важно»). 
И связаны они не только с самой кожей. 
Например, солнечный ультрафиолет 
может проникать через поверхностные 
слои и облучать клетки крови, протека-
ющие по внутрикожным капиллярам. 
В первую очередь страдают клетки 
иммунной системы, и поэтому сопро-
тивляемость инфекциям может падать. 
Подсчитано, что за 11 минут через эти 
мельчайшие сосуды кожи проходит 
практически вся кровь человека. То есть 
на пляже или в солярии, когда под солн-
цем находятся большие поверхности на-
шего тела, доза облучения может быть 
весьма существенной.

Жизнь в тени
Что делать, чтобы избежать вред-

ных последствий солнечной радиа-
ции? На пляже лучше загорать не 
на солнце, а под навесом. Ведь море, 
песок, камни - это бесчисленное ко-
личество мельчайших зеркал, отра-
жающих солнечный свет. И загар в 
отраженном свете мягче и безвреднее.

Если же вы находитесь на открытом 
солнце, то обязателен сильный солн-
цезащитный крем. Даже для мужчин, 
несмотря на то что в нем есть веще-
ства, похожие на женские гормоны. Их 
действие потом пройдет - вместе с зага-
ром. А вот беременным солнцезащит-
ными кремами лучше не пользоваться, 
это вредно для плода. 

Вот еще несколько полезных правил 
жизни под палящим солнцем:

- избегайте находиться на солнце с 
11 до 15 часов. Лучше проводить это 
время в помещениях;

- старайтесь находиться в тени 
всегда, когда это возможно;

- носите широкополую шляпу и 
солнечные очки с защитой против 
ультрафиолета;

- старайтесь носить одежду, макси-
мально прикрывающую тело;

- будьте особенно осторожны с 
детьми, кожа у них более нежная и 
тонкая, а следовательно, более безза-
щитна перед солнцем;

- никогда не располагайте на солнце 
младенцев в возрасте до шести месяцев.

Солнцезащитные кремы - послед-
няя линия противосолнечной обороны. 
И пользоваться ими нужно правильно. 
Когда защитный крем втирают в кожу, 
его защита становится практически 
нулевой. Если крем наносят так, что на 
коже образовывается беловатая плен-
ка, количество агрессивных радикалов 
невелико, т.е. солнцезащитная косме-
тика работает как мощный щит. 

Олег Днепров

Таблица №1. Суждено ли вам загореть

Тип
кожи

Как развивается загар

Необходи-
мая степень 

защиты 
от солнца 

(SPF)*

I
Всегда возникает ожог, загара практи-
чески не бывает, часто возникает ше-
лушение кожи (это т.н. кельтский тип: 
бледная кожа, рыжие волосы)

15 и выше

II Всегда возникает ожог, загар бывает 
слабым (светлокожие европейцы) 15 и выше

III
Почти всегда бывает ожог, но загар 
все-таки развивается (это т.н. тем-
нокожие европейцы)

10-15

IV
Иногда бывает ожог, но всегда раз-
вивается загар (это т.н. средизем-
номорский тип, у таких людей часто 
оливковый цвет кожи)

8-15

* Такие солнцезащитные кремы рекомендуется исполь-
зовать постоянно, а на пляже и южных курортах, где солн-
це очень активное, лучше использовать средства с более 
высоким SPF (30-50 и выше)

ЗАГОРАЙТЕ НА ЗДОРОВЬЕ?ЗАГОРАЙТЕ НА ЗДОРОВЬЕ?
Как бы это не вышло боком

Лето в России непредсказуемо. Яркое солнце и жара могут в 
одночасье смениться прохладой и тучами. Возможно, поэтому 
у нас так ценится сильный загар - почти всегда его привозят из 
южных регионов России или южных стран. Но вот полезно ли так 
загорать? Стоит ли сразу бросаться под палящие лучи солнца, 
приезжая в отпуск на курорты?

Каким бывает ультрафиолет
и как он действует

Ультрафиолетовое излучение - часть 
электромагнитного спектра, излучаемо-
го солнцем. Оно бывает трех типов в за-
висимости от длины волны:

1. УФ-волны типа C (длина волны 100-
280 нанометров) поглощаются озоновым 
слоем. Они обладают противобактери-
альным действием, но до земли практи-
чески не доходят, и их значение для  здо-
ровья несущественно.

2. УФ-волны типа A (315-400 нм). До-
ходят до земли практически полностью. 
Способствуют более быстрому старению 
кожи (фотостарение).

3. УФ-волны типа В (280-315 нм). 10% 
из них достигают земли. В интервале от 
290 до 300 нм вызывают ожог кожи и по-
вреждают генетический аппарат клеток, 
способствуя развитию злокачественных 
опухолей кожи.

Кроме того, узкий спектр на границе 
УФ-волн А и В повышает светочувстви-
тельность нашей кожи, что может более 
быстро вызывать ожоги при приеме не-
которых лекарств и продуктов. К их чис-
лу относятся:

- лекарства - бисептол и другие суль-
фаниламиды, многие успокаивающие 
(транквилизаторы) и антибиотики (тетра-
циклины, доксициклин), противогрибко-
вые (гризеофульвин), противозачаточ-
ные препараты для женщин;

- продукты - плоды цитрусовых и сок из 
них (больше других грейпфрут и апель-
сины), сельдерей, анис, тмин, петрушка, 
укроп, кинза, пастернак, заменитель са-
хара цикламат.

НАША СПРАВКА

ОСНОВНЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ, СВЯЗАННЫЕ С СОЛНЕЧНЫМ ИЗЛУЧЕНИЕМ

Поражаемые
органы Заболевания

Кожа

Меланома (одна из самых злокачественных опухолей)
Злокачественные, но не очень опасные опухоли кожи:
- базальноклеточная карцинома
- плоскоклеточная карцинома
Ожог кожи
Фотостарение (раннее развитие сухости, морщин и пигментных пятен)
Фотодерматозы (фотоаллергия, пигментация, ороговение
и другие болезни кожи, связанные с солнцем)

Глаза

Острые фотокератит (воспаление роговицы) и фотоконъюнктивит
(воспаление слизистой глаз)
Рак роговицы и конъюнктивы
Катаракта (помутнение хрусталика)
Меланома век
Солнечная ретинопатия (повреждение сетчатки)

Иммунная система
Угнетение иммунитета
Увеличение подверженности инфекционным болезням
Ослабление действия профилактических прививок
Активация латентных (спящих) вирусов в организме

Другие болезни Неходжкинские лимфомы (злокачественные заболевания
лимфатической системы)

FOTODOM.RU
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1. Радиомаяк
Самое простое, пожалуй, 

устройство для контроля - ра-
диомаяк. Это два прибора - ро-
дительское и детское устрой-
ства. Если малыш удалился на 
предельное расстояние, прибор 
подает сигнал тревоги. В более 
дорогих радиомаяках пока-
зывается и направление, куда 
ушел ребенок. Такой радиомаяк 
удобно использовать, например, 
в лесу. Прибор может быть ис-
полнен в виде рации или брас-
летов на руку.

«В таких устройствах нет 
мощных передающих антенн, 
которые бы добивали сигнал на 
несколько километров. Напри-
мер, у родителей брелок в ком-
нате или на поясе, он принимает 
сигнал от брелока на ребенке. 
Сигнал действует на расстоя-
нии примерно 100 метров», - по-
ясняет Игорь Бедеров, эксперт 
по безопасности САBIS («Де-
ловая разведка»).

2. Телефоны 
с кнопкой SOS

Дети не очень жалуют та-
кой «примитивный гаджет», 
а вот для пожилых людей 
это находка. Это телефон с 
большой красной кнопкой 
на корпусе. Когда человек 
нажимает на кнопку, сигнал 
тревоги приходит на телефон 
слежения. Это очень удобный 
способ быть начеку, если у вас 
пожилые родители, которым 
в любой момент может пона-
добиться помощь. Пригодится 
такой гаджет и малышам.

3. Локатор
Более продвинутый способ 

слежения. Ваш оператор сото-
вой связи может подключить 
такой сервис. Сервис будет сам 
присылать на ваш телефон 
уведомления о перемещени-
ях ребенка. Многие родители 
пользуются этой услугой, это 
недорого. Нужно будет лишь 
платить абонентскую плату.

4. Часы-фиксики
Это часы и браслет, надева-

емый на руку. Внутри такого 
устройства сим-карта. Устрой-
ство называется «фиксики», по-
тому что фиксируется на руке и 
фиксирует момент снятия брас-
лета с руки. То есть, если кто-то 
снимет прибор с руки ребенка, 
на ваш телефон тут же при-
дет сигнал тревоги, а 
также координаты 
мес тонахождения 
ребенка.

GPS-трекеры (GPS-
браслеты, GPS-часы)

«Что с вашим ребен-
ком, где он находится, 
по какой улице и с 
какой скоростью 
идет - это далеко 
не вся информация, 
которую сообщат 
вам о вашем ребенке 
современные устрой-
ства с функцией GPS-
слежения. Сейчас 
в продаже с такими 
функциями есть целый 
спектр устройств - часы-теле-
фон, детские брелоки, брасле-
ты и датчики, которые можно 
спрятать в одежде. Самый рас-
пространенный выбор родите-
лей - это часы-телефон», - отме-
чает Сергей Шуватов, эксперт 
по детской безопасности. Цена 
таких устройств от 2 до 9 тысяч 
рублей. Например, на самый 
популярный бренд таких при-
боров Gator спрос в последнее 
время вырос в несколько раз.

Часы-телефон с геолокаци-
ей обычно покупаются как до-
полнение к смартфону или же в 

качестве полной его замены, 

поясняет Сергей Шуватов. Теле-
фон может быстро разрядиться, 
а часы держат заряд несколько 
дней. «Этот прибор может вы-

ручить, если, например, 
ребенок заблудился в 
лесу. Кроме этого, через 
приложение родите-

ли могут 
установить 
необходимые 
территори-
альные гра-
ницы кон-
троля и даже 
определить 
точное местона-
хождение ребенка 
на прогулке», - добавля-
ет эксперт. Сигнал же от тре-
кера работает по всему миру, и 
вы поймаете его, даже если на-
ходитесь в другой стране.

Телефон злоумышленники 
могут отобрать, часы снять, бре-
лок же или вшитый в одежду 
датчик менее заметен, а функ-
ции практически те же. Ребенок 
незаметно нажимает на специ-
альную тревожную кнопку, и 
сигнал идет на смартфоны ро-
дителей. Пока такой датчик на 
ребенке - по своему телефону 
родители отслеживают его ко-
ординаты. К системе слежения 
можно подключить и дополни-
тельные телефоны «опекунов» 
- любых ваших родственников и 
друзей. Это полезно, тогда круг 
возможных спасителей вашего 
ребенка будет расширен: на их 
телефоны тоже придет тревож-
ный сигнал. В трекерах бывает 
и встроенный микрофон. Тогда 
можно позвонить на аппарат и 
прослушать, что происходит.

5. Nimb
Необычный проект по-

явился на территории России, 
хотя за рубежом похожие 
устройства уже существуют. 
Волшебное кольцо надевает-
ся на палец, и с помощью него 
ребенок или взрослый может 
подать сигнал о помощи.

Суть технологии на самом 
деле проста. В кольце в отли-
чие от трекеров нет сим-карты. 
Сигнал кольцо передает по 

Bluetooth максимум 
на 30 метров, то есть 
на ваш сотовый 
телефон, который 
соответственно 
должен быть ря-
дом с вами, на нем 
должны быть 
деньги и заря-
женная батарея. 
А уже сам теле-
фон передает 

сигнал тревоги на сер-
вер. Сообщение 
о тревоге придет 
всем пользова-
телям сотовой 
сети, которые 
находятся рядом. 
Но только к тем, 
кто подключен 
к системе Nimb, 
то есть является 

пользователем этой 

программы. В ней 
регистрируются 
те, кто тем самым 
фактически под-
тверждает, что 

готов получить 
сигнал о по-

мощи и ока-
зать ее по-
павшему в 
беду. Стои-
мость тако-
го гаджета 
предполо-
жительно 
может быть 

в пределах 5 
тысяч рублей.

6. iSwimband
Это устройство предотвра-

тит опасность попадания в воду. 
Гаджет - лента, ее можно надеть 
на плавательные очки, на руку 
как браслет. Работает он на 

операционных системах Apple. 
«Если человек находится под 
водой дольше определенного 
временного периода, гаджет 
свяжется по Bluetooth с теле-
фоном ребенка, а вам придет 
уведомление на айфон», - рас-
сказывает Игорь Бедеров. Это 
полезное устройство, если вы 
отдыхаете рядом с бассейном 
или в зоне, где есть вода.

Евгения Кузнецова

Для того чтобы ребенок или пожилой человек не потерялись,
 чтобы у них была возможность послать вам сигнал тревоги, существуют 

полезные современные технические устройства, которые помогут 
в экстренной ситуации. Необходимо помнить, что это не исключает 
невиртуального внимания к своим чадам и престарелым родитетлям.
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Есть GPS-трекеры, которые совмещают в себе 

функции нескольких «умных» гаджетов. Напри-

мер, они могут отследить не только местонахож-

дение ребенка, но и показать данные о темпе-

ратуре на улице, сообщить вам частоту биения 

сердца ребенка, отследить приступ паники, аст-

матический или аллергический приступ.

Даже если 
вы надеетесь 

на помощь техники, 
не забывайте о самых 

простых мерах предосто-
рожности. Обязательно 

снабдите ребенка 
контактными дан-

ными.
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Удобно 
использовать 
GPS-трекеры 

для домашних 
животных. 
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Вторая жизнь Зайки
Зайка уже вполне адап-

тировался на новом месте. 
И подрос. С удовольствием 
ест ветки деревьев и посма-
тривает в сторону леса, сво-
его родного дома, куда через 
несколько месяцев его вы-
пустят биологи Алексей и 
Яна Мурашовы - известные 
российские ученые, основа-
тели Центра реабилитации 
диких животных  «Ромашка» 
в Тверской области. Жаль 
только, домой он пойдет 
один: сестра длинноухого не 
вынесла людской заботы, 
повторив судьбу многих себе 
подобных...

- Потому и назвали просто 
Зайкой. Тем, кого готовимся 
выпустить в природу, име-
на мы не даем, - объясняет 
Алексей Михайлович. - А вот 
сестру его выходить не уда-
лось. К нам она доехала уже 
в критическом состоянии. 
Люди, забравшие зайчат из 
леса, напоили ее магазинным 
молоком и тем самым подпи-
сали приговор. Ведь молоко у 
мамы-зайчихи очень жирное 
и на магазинное не похоже. 
Оно оказалось для малышки 
ядом. Если бы люди просто 
прошли мимо зайчат и не за-
брали с собой, звери жили бы 
себе в лесу прекрасно. Ведь в 
природе, даже если заек дей-

ствительно оставила мать, 
их накормит любая бегущая 
мимо зайчиха. Но люди про-
сто не знают об этом.

 Не меньше «повезло» 
ежатам. Те просто мирно 
спали в гнезде, устроенном 
заботливой ежихой в траве, 
а их мама отлучилась, когда 
мимо проходили люди и по-
думали, что малыши броше-
ны.

- Итог - из пятерых до нас 
доехал только один, - про-
должает Алексей Михайло-
вич. - Четверо других умерли 
от голода. И причина та же 
- безграмотность. Люди, за-
бравшие их, удивлялись, по-
чему они не пьют молоко из 
блюдца. Но ведь ежата были 
очень маленькие! Они про-
сто еще не научились есть, и 
их надо было кормить из со-
ски. Так мы и спасли послед-
него. Сейчас это уже вполне 
самостоятельный зверь, лихо 
справляющийся с кузнечика-
ми и мышами. Но остальные-
то погибли! То же самое 
регулярно происходит и с 
лосятами, бельчатами, косу-
лями, лисятами. Так, спраши-
вается, зачем такая доброта?!

Птичку жалко!
Возмущаться у биологов 

есть причины: подобных 
историй каждое лето десят-
ки. Объясняют, рассказы-
вают, предупреждают, но... 
Каждое лето люди снова и 
снова уносят зверей и птиц 
из леса из-за безграмотности 
- потому что просто не зна-
ют, что этого делать нельзя, 
из-за сочувствия - потому 
что думают, что малышей 
бросила мама, ну и, конечно, 
из эгоизма - просто заметив 
в траве живую «меховую или 
пернатую игрушку». А для 
зверей же каждый раз такой 
человеческий поступок обо-
рачивается трагедией. Не го-
в о р я уже про птиц.

- Эта напасть 
начинается со 

стартом каждого дачного се-
зона! - возмущается Алексей 
Михайлович. - Примерно в 
это же время из гнезд начи-
нают выбираться птенцы-
слетки. Большинство из них 
еще не умеют есть и плохо 
летают, для полной адапта-
ции и разлета им нужно 5-7 
дней. В это время родители 
кормят их, обучают полету 
и оберегают от врагов. Но 
попробуй убереги птенчика 
от человека! Ведь увидев его 
сидящим на земле, человек 
сразу принимает 
решение, что птич-
ке надо помочь - 
упереть ее в город! 
А перепуганные 
птицы-родители 
обычно находят-
ся рядом и ничего 
не могут сделать 
- боятся человека. 
А унести птенца 
домой - это почти 
всегда погубить 
его, не дав пра-
вильного ухода. И 
даже если птич-
ка попадет в руки 
специалистов (а 
нам, как правило, 
их приносят исто-
щенными, с испор-
ченным оперени-
ем), их приходится 
держать в неволе 
целый год, пока 
они не поменяют 
оперение и не обу-
чатся тому, чему их 
могли быстро на-
учить родители.

Месть ежа
Если человек унес живот-

ное из леса и принес его в ре-
абилитационный центр - это 
полбеды. Ведь многие пыта-
ются оставить лесное живот-
ное жить дома. А это почти 
всегда заканчивается плохо.

- Увы, такое тоже проис-
ходит повсеместно, - взды-

хает Алексей Михайлович. 
- И совы, которые живут в 
клетках для попугаев, и вол-
ки, из которых пытаются 
сделать сторожевых псов, и 
всевозможные лесные зве-
рята, которых берут домой в 
качестве живой игрушки. Ну 
хотя бы немного стоит 
просто задуматься 
о последствиях! 
В пример при-
веду очень ча-
сто попадаю-
щее в такую 

ситуацию животное - ежа. 
Ведь наверняка и вы слы-
шали умильные рассказы о 
том, как ежика взяли домой, 
поили молочком, он смешно 
топал, а потом его выпусти-
ли обратно. А я вам расскажу, 
что стоит за этим. В практи-
ке нашего реабилитацион-
ного центра было несколько 
случаев, когда ежика прино-
сили домой, а он оказывал-
ся... беременной ежихой! И 

через некоторое время у нее 
появлялись ежата. И вот тут 
подвох. Ведь при том, что в 
природе ежихи - заботливые 
матери, которые старатель-
но пестуют ежат, в неволе 
же, оставшись без воды и не 
имея покоя, они часто съе-
дают своих новорожденных 
детей. А теперь представьте, 
что вы унесли из леса только 
что родившую ежиху. В лесу 
ее ждут ежата, и теперь по 
вашей вине они обречены на 
смерть, ведь без мамы им не 
выжить! Ну и третья, очень 
серьезная причина не брать 
домой ежа, которая, возмож-
но, кого-то остановит. Эти 
милые существа - одни из 
главных переносчиков энце-
фалита и лептоспироза. Бро-
дя по лесу, еж своими иглами 
счесывает на себя множество 
клещей. Вычесать их он не 
может, поэтому они проходят 
среди его игл все фазы свое-
го развития. И тут остается 
только добавить, что любое 
животное, принесенное из 
леса, может таить в себе по-
добную опасность. Так что, 
если вам не жаль птенцов и 
зверят, стоит подумать хотя 
бы о собственном здоровье.

Добро должно быть 
с мозгами

Так что же те-
перь, скажет кто-

то, - вообще не 
помогать жи-
вотным, про-
ходить мимо 
с «кирпич-
ным» ли-
цом? И бу-
дет не прав. 
Просто в 

проявлении 
сочувствия, 

возможно, как 
ни в чем другом, 

необходимо вклю-
чать разум. Только в 
этом случае и получит-
ся сделать то, что вы 
действительно хотите, 
- помочь.

- Конечно, есть и та-
кие случаи, - подтверж-
дает Алексей Михай-
лович. - Так, недавно 
людей, которые привез-

ли нам птенцов, мы даже 
благодарили. А дело 
было так. Недалеко от 
Твери рубили лес. И ни-
кто не обратил внимания 
ни на тревожный крик 
крупных птиц, ни на до-
вольно большое гнездо в 
кроне дерева. Бац, и гнез-

до вместе со стволом дерева на 
земле. Под разрушенной кучей 
бывшего гнезда оказались три 
пуховых птенца канюка. Один 
птенец разбился насмерть, 
двоих других, к счастью, подо-
брали неравнодушные люди и 
привезли к нам. Вот это и есть 
тот случай, когда люди посту-
пили правильно.

Марина Полунина,
фото из архива Алексея и 

Яны Мурашовых

ЖЕРТВЫ ДОБРОТЫ
Как известно, проблем с дикими животными 
и птицами у нас в России не меньше, чем с 
домашними. Однако именно летом биологи бьют 
тревогу. Причина - зверята и птенцы, которых 
гуляющие по лесу граждане, руководствуясь 
самыми добрыми намерениями, уносят из природы. 
Почему этого нельзя делать и в каком случае все-
таки не стоит проходить мимо, разбирался наш 
корреспондент.

КАК РЕАБИЛИТИРОВАТЬ 
ЖИВОТНОЕ?

Прежде всего надо попытать-
ся найти в своей области, 
крае, городе хоть каких-то 
специалистов, занимающих-
ся дикими животными. Это, 
как правило, волонтеры. В 
некоторых городах могут по-
мочь зоопарки. Если подоб-
ных специалистов рядом не 
оказалось, придется транс-
портировать туда, где они 
есть. Если травма незначи-
тельная, можно и самим по-
пробовать помочь животным, 
предварительно проконсуль-
тировавшись со специали-
стом по телефону.
Ну и, конечно, в данной си-
туации важно, после того как 
животное придет в себя, от-
править его домой - в дикую 
природу. Туда, где ему са-
мое место и откуда забирать 
животных и птиц, если мы их 
действительно любим и жа-
леем, ну очень нежелательно.

ВАЖНО!ВАЖНО!

1. Если он травмирован: сломаны ножка, 
крылышко, животное скулит и хромает.
2. Если животное подверглось нападению 
другого зверя и пострадало в схватке.
3. Если животное испачкано в мазуте или 
других химических веществах.

В КАКИХ СЛУЧАЯХ МОЖНО ЗАБРАТЬ ЗВЕРЕНКА?
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В воскресенье 10 июля 
завершился чемпионат 
Европы по футболу по-
бедой сборной Порту-
галии.

Удивительно: сборная 
Португалии выиграла чем-
пионат Европы, заняв тре-
тье место в группе, одержав 
шесть ничьих в основное 
время лишь при одной по-
беде, заслужив симпатии 
всего мира после того, как 
француз Димитри Пайет 
вынес колено футбольной 
иконе Криштиану Роналду.

Пайет бил точно в опор-
ную ногу Роналду, в этом 
нет никаких сомнений. Вы-
носил ему колено, выводя 
из игры лучшего футболи-
ста сборной Португалии. 
Криштиану еще немного 
похромал по полю да и по-
просил замену, умываясь 
слезами. А вместе с ним 
плакал весь мир. Лучший 
уходит! Финалу конец... Ли-
ричность момента подчер-
кивал мотылек, севший на 
лицо Роналду. Вообще, этой 
моли на стадионе в вечер 
финала было ужасно много.

«Насекомые победи-
ли» - показалось, говоря 
уже о французах. Ну 

ладно, им подыграл судья 
в полуфинале с Германией, 
который дал сомнительный 
пенальти за руку Бастиана 
Швайнштайгера. Но вот 
так, за счет подлости, выи-
грать еще и главный матч?

Инстаграм Димитри 
Пайета сходил с ума. В со-
циальную сеть ему напи-
сали почти 300 тысяч про-
клятий. Нет, зло не могло 
восторжествовать. Весь 
мир теперь был за Порту-
галию - за эту скучную ко-
манду, которая еле дополз-
ла до финала Евро.

Да что там комментарии - 
даже Эйфелева башня заго-
релась! Это в фан-зоне Па-
рижа начались беспорядки, 
воспылали костры, а фран-
цузская полиция начала при-
менять слезоточивый газ.

И все-таки португальцы 
выстояли. Судьбу матча ре-
шил Эдер, которого на 79-й 
минуте выпустили на заме-
ну. Сначала он бил по мячу 
в упор головой, но выручил 
французский вратарь Уго 
Льорис. Потом судья пере-
путал, когда мяч попал в 
руку Эдеру, но штрафной 

назначили в ворота 
Франции. Прозве-

нела переклади-
на!

А через минуту ши-
карным дальним ударом 
Эдер положил мяч в сет-
ку ворот французов. И 
это был нокаут. Привет, 
Пайет!

Вот интересно - Ро-
налду играл на четвер-
том Евро, и до этого 
всякий раз Португалия 
проваливалась. Даже в 
2004 году, когда на до-
машнем турнире дошла 
до финала, но там вле-
тела упорным грекам. А 
теперь, оставшись без 
лидера, команда смогла 
сплотиться. Не рухнула 
в самый решающий мо-
мент в припадке отча-
яния. Вытащила почти 

безнадежный матч. Доказа-
ла, что коллектив важнее, 
чем одна, пусть даже самая 
большая звезда.

И вы помните, как Порту-
галия провела этот Евро? 1:1 
с Исландией, 0:0 с Австрией, 
3:3 с Венгрией. Выход из груп-
пы только с третьего места 
благодаря разнице мячей. Ро-
налду все ругали, а однажды 
к нему подошел репортер, и 
разгневанный КриРо выбро-
сил его микрофон в озеро.

1:0 с Хорватией в допол-
нительное время в 1/8 фина-
ла. Победа над Польшей по 
пенальти. Вынос Уэльса в 
основное время (2:0), и это 
единственная чистая победа 
португальцев на турнире. А 
о финале вы знаете...

Тут вспомнилось, что 
сборная России еще при Фа-
био Капелло обыгрывала 
эту Португалию и опережа-
ла в борьбе за выход на чем-
пионат мира. Но дона Фабио 
мы отругали еще в прошлом 
году, теперь итальянец дале-
ко. Сейчас вот и Слуцкого 
выгнали. Нового главного 
тренера еще не нашли. Ни-
кто пока не хочет идти на эту 
голгофу.

Главный тренер сборной 
Леонид Слуцкий выбрал путь 
очищения, решив дать интер-
вью на сайте sports.ru. Это 
было похоже на исповедь в 
обществе анонимных алкого-
ликов. Собственно, главный 
тренер сборной России и сам 
привел эту параллель:

«Ко мне в номер постучала 
группа игроков. До девяти утра 
мы обсуждали то, что произо-
шло. Футболисты и я четко осоз-
навали свой уровень. Мы все в 
один голос произнесли фразу: 
«Мы г***о». Эту данность надо 
принять, потому что это важная 
точка отсчета. Как у алкоголи-
ков. Признать: да, я алкоголик 
- это самое основное, чтобы на-
чалось лечение. И когда во всех 
американских фильмах кто-то 
говорит: «Здравствуйте, я Марк 
Уэлблтон, я алкоголик», нам ка-
жется, что это банальщина. А на 
самом деле это самое сложное. 
Мне кажется, это признание по-
зволит нам двигаться - пусть не 
очень быстро, но вперед».

Вообще интервью оставило 
странное впечатление. Правиль-
но заметил один из болельщи-
ков. Полотно текста, не несущее 
самого главного ответа на во-
прос: «А зачем?» Сидит тренер и 
рассказывает о том, что бездар-
но профукал в каждом аспекте 
своей работы - в физике, в так-
тике, в психологии. При этом не 
получает встречного хука: «А 
чем ты, собственно, занимался?»

То, что план по физической 
подготовке провальный, было 
очевидно до его воплощения. 
Так зачем? То, что Головин и 
Нойштедтер - плохие опорни-
ки, тоже понятно. «А зачем ты 
их вообще вызывал и исполь-
зовал?» То, что тактическая 
модель будет ужасной, было 
ясно еще на стадии объявления 
состава.

Какое-то сплошное ошиб-
ка-ошибка-ошибка и стыдно-
стыдно-стыдно. Такое может 
говорить человек без профес-
сиональной лицензии, случайно 
оказавшийся на этом посту. Но 
никак не Слуцкий, которого на-
зывают чуть ли не лучшим рос-
сийским тренером. И как всегда 
- кругом все виноваты, а отве-
чать некому. Футболисты не ви-
новаты, что они такие. Тренер 
не виноват, что у него нет других 
игроков. Ну тогда вы места-
то освободите. Дайте другим 
гражданам заняться работой.

И все-таки в интервью 
Слуцкого есть здравые мыс-
ли. Вот программа из трех 
пунктов от маэстро:

«Первое - я убрал бы 
лимит на легионеров.

Второе - сделал бы по-
толок зарплат для россий-
ских футболистов. Старше 
23 лет - условно 1 млн евро 

в год. Хочешь получать боль-
ше - езжай в Англию, Испанию, 
Италию. В конкурентную среду, 
где у тебя нет паспорта, где надо 
работать каждый день, где на 40 
процентов не прокатит, а только 
на 100. До 23 лет - зарплата еще 
ниже.

Третье - четко прописал бы 
траты клубов, которые находят-
ся на государственном финанси-
ровании, на зарплату футболи-
стов и на детский футбол. Так, 
чтобы эти статьи расходов не 
отличались в тысячу раз друг от 
друга. Простой пример: в моем 
родном Волгограде даже в по-
слевоенные годы проводился 
чемпионат города среди юно-
шей. Всегда, даже после войны. 
2016 год - первый, когда его не 
провели! Потому что не нашли 
на это полмиллиона рублей».

Если сравнить зарплаты в 
первенствах России и Италии, 
то ясно - тут мы бьем мака-
ронников. У нас платят боль-
ше, чем в одном из ведущих 
чемпионатов Европы. Отсюда 
и деньги на кутеж в Монако, и 
все крики о растленной золотой 
молодежи. Вы сначала в финан-
сах наведите порядок в разгар 
кризиса.

А вообще возникает мысль, 
что российский футбол нужен 
нашему обществу только для 
того, чтобы выплескивать не-
гатив. Бить морды англичанам 
в Марселе, взрывать петарды, 
плеваться в мамаевых и коко-
риных, сетовать на горькую 
судьбу. А прошел Евро, и вро-
де полегче, что такие цены и 
такая жизнь. Радуга сияет на 
небе, как после хорошей дере-
венской драки. Как после бузы 
в нашей республике ШКИД.

Парижский мотылек
на лице РОНАЛДУ

Исповедь 
СЛУЦКОГО

Для российской сборной чемпионат Европы по фут-
болу закончился заключительным матчем группового 
этапа, в котором команда Уэльса разгромила россиян 
со счетом 0:3. Настало время подвести итоги работы 
сборной России, какими бы горестными они ни были.

На стадион «Стад де 
Франс» в пригороде 

Парижа, где состоялся финальный 
матч между сборными Франции 
и Португалии, слетелись сотни 
мотыльков. Они облепили флаги, 
рекламные щиты и ворота. Мотыльки 
кружили над арбитрами, сидели 
на поле. Организаторы объяснили 
нашествие бабочек тем, что накануне 
встречи на стадионе несколько 
часов горели прожекторы, которые 
и привлекли мотыльков. Один из 
них устроился на лице Роналду в тот 
момент, когда он понял, что не сможет 
продолжать матч.
Откуда же в городских кварталах 
Парижа такое количество бабочек? 
Дожди и жара в Европе стали 
благоприятной средой для 
размножения мотыльков.

Материалы подготовил Степан Строев
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Музыкант-духовик. 7. Исходная точка 
Колымской трассы. 10. Плетеная сумка эпохи дефицита. 11. Автор книги о детях 
Арбата. 12. Важная самка пернатого красавца. 13. Источник знаний по школь-
ной программе. 15. Брачные соединители. 16. Тихая река Шолохова. 17. У него 
весь дом вверх дном. 18. «Калоша» для колеса машины. 19. Орудие маникюрши. 
22. Весомое дополнение к инстинктам. 25. Лентяй, любитель каши. 26. Мон-
гольская теплая шапка. 29. Маневр лихача на дороге. 31. Линия, охраняемая по-
граничником. 33. «Младший брат» алмаза. 35. Информация из прейскуранта. 
36. Масло для движка. 38. Райский искуситель. 39. Вагон с запахом нефти. 41. 
Светловолосый персонаж из оперы «Снегурочка». 42. Сочинитель небылиц. 44. 
Выключатель в электрической цепи. 47. Робот – мультяшный ретрогерой. 49. 
Крупный период истории. 50. Фамилия русских императоров. 53. Латыш или 
эстонец. 55. «Зодчий» пирамиды МММ. 56. Государство мадьяров. 60. Так зва-
ли скрипача Паганини. 61. Им бабочка пьет нектар. 62. Северная макушка Зем-
ли. 63. Древнеиранский ученый Ибн Сина.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Савраска. 7. Траулер. 10. Гладков. 11. Ермолов. 12. Юмор. 13. 
Трактир. 15. Щит. 16. Яма. 17. Детство. 18. Анод. 19. Цимбалы. 22. Кампания. 25. Тюк. 
26. Ясность. 29. Кабул. 31. Дюжев. 33. Основа. 35. Лион. 36. Огайо. 38. Град. 39. Су-
толока. 41. Гете. 42. Медалист. 44. Голубятня. 47. Шахерезада. 49. Хна. 50. Выселок. 
53. Петушок. 55. Обноски. 56. Лариска. 60. Нелегал. 61. Яичница. 62. Канцлер. 63. 
Жадность. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сообщник. 2. Валюта. 3. Снаряд. 4. Агитация. 5. Сапа. 
6. Якут. 7. Твердыня. 8. Удобство. 9. Ревность. 14. Куб. 20. Металлист. 21. Айкидо. 23. 
Магнат. 24. Ника. 27. Наводка. 28. Салатница. 30. Балаган. 32. Юнг. 34. Волейбол. 37. 
Опыт. 40. Ушко. 42. Маховик. 43. Дар. 45. «Лес». 46. Яхонт. 47. Шабаш. 48. Автомо-
биль. 50. Виновник. 51. Европеец. 52. Капилляр. 54. УЗИ. 57. Речь. 58. Скит. 59. Абаж. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №28 (1176)ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №28 (1176)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Трудовая книжка до революции. 2. Малыш-
несмысленыш. 3. Поэма Гомера о падении Трои. 4. Пастух, приписанный к ко-
нюшне. 5. Модель юбки с втачными клиньями. 6. Рыбка повышенной вертляво-
сти. 7. Учение Карла и Фридриха. 8. Весьма рискованная затея. 9. Актер в роли 
пирата Весельчака У. 14. Кнут сатиры. 20. Скрытые возможности человека. 21. 
Дипломированный «воспитанник» главврача. 23. Простая крестьянская лошадь. 
24. Селин с хитом из «Титаника». 27. Лесная полянка. 28. Работает спустя рука-
ва. 30. Адрес Эвереста. 32. «Патриот» из Ульяновска. 34. Советский мужской 
парфюм. 37. Блеск гладкой поверхности. 40. Дом-сугроб на Аляске. 42. Выби-
вание зерен на току. 43. Продукт, что портит ложка дегтя. 45. Белый пес с чер-
ным ухом. 46. Брэдшоу – роль Сары Джессики Паркер. 47. Пшеничный белый 
хлеб. 48. Любимица на особом доверии. 50. Прелюдия к тренировке. 51. Пор-
ционная говядина. 52. Развеселый бражник. 54. В десять раз быстрее шага. 57. 
Кладовая звезд. 58. Войско князя. 59. Молодая овечка.

Только в августовском номере 
журнала «Сад. Огород. Цветник» 
(Библиотечка газеты «Мир 
садовода»):

 ЖИМОЛОСТЬ – самая ранняя 
ягода со вкусом черники

 ЛУЧШИЕ РЕЦЕПТЫ овощных 
блюд и заготовок

 ОДНОЛЕТНИКИ-ГИГАНТЫ: как 
вырастить пальму за сезон

 КАЛЕНДАРЬ работ в саду и 
огороде с рекомендациями 
астролога.

НЕ ПРОПУСТИТЕ!НЕ ПРОПУСТИТЕ!

В продаже
с 12 ИЮЛЯ! Ре

кл
ам

а
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

В центре внимания Близнецов 
на текущей неделе будут ре-
шение финансовых вопросов, 
улаживание семейных разно-
гласий и построение планов 
на летние каникулы. В среду 
не торопите события и не при-
нимайте ответственных реше-
ний. Не спорьте и не болтайте 
лишнего в субботу.
Благоприятные дни - 17 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 
и 18.

Атмосфера этой недели будет 
способствовать общению, 
мобильности и новым знаком-
ствам. Вам не придется при-
лагать много усилий, чтобы 
ваши собеседники приняли 
вашу точку зрения, - восполь-
зуйтесь этим. Выходные посвя-
тите культурному отдыху. Во 
вторник не опаздывайте.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 16 
и 17.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Внутренний мир Овнов на-
ходится на грани взрыва. Вас 
может охватить желание за-
воевать или вернуть чью-то 
любовь. Амурные приключе-
ния возможны, но проявляй-
те осторожность. В среду 
не отказывайте в просьбах 
родным. В пятницу побалуй-
те себя новой покупкой.
Благоприятные дни - 15 и 16.
Неблагоприятные дни - 13 
и 17.

Каждая фраза, произнесен-
ная Тельцами сейчас, при-
обретает особую важность. 
Помните: слово не воробей; 
не начинайте партнерских от-
ношений с хамства и матери-
альных претензий.  В пятницу 
не переедайте. В понедельник 
готовьтесь к осуществлению 
своих самых смелых планов.
Благоприятные дни - 15 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 и 
18.

На этой неделе Ракам откры-
вают двери и встречают с при-
ветствиями. Однако не в ва-
ших интересах использовать 
нечестные дипломатические 
ходы. В четверг будьте акку-
ратны в личных отношениях. 
В субботу благодаря Солнцу 
взаимодействие с властью бу-
дет успешным и выгодным.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 16 
и 19.

Контакты с руководством, 
деловые встречи и поездки 
становятся в этот период для 
Львов в приоритете. Будьте 
внимательны с деловыми бума-
гами, держите их под рукой и 
в полном порядке. В выходные 
вам не избежать расточитель-
ности. В понедельник будьте 
снисходительны к партнерам.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 16 
и 17.

Девам не терпится открыть 
новую страницу в личной 
жизни уже сейчас. Не подда-
вайтесь на подсознательные 
импульсы, всему свое время. 
В середине недели исполь-
зуйте прилив сил и уверен-
ность в решении рабочих 
вопросов. В воскресенье от-
дохните с друзьями.
Благоприятные дни - 15 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 
и 18.

Не несите всю нагрузку на ра-
боте и дома только на своих 
плечах. Займитесь справедли-
вым распределением ролей с 
партнерами и домочадцами, 
даже если они сопротивляют-
ся. В четверг приготовьтесь к 
неожиданным визитам. В по-
недельник подписывайте важ-
ные документы.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 13 
и 18.

Скорпионам следует гото-
виться к новым подвигам, 
главное - начать в правиль-
ной последовательности. Не 
стоит резко менять свой стиль 
жизни, место проживания или 
профессиональный статус. 
В субботу Марс наделит ре-
шительностью. Во вторник не 
беритесь за все дела сразу.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 16 
и 19.

Это отличный период для 
активного сотрудничества. 
Интересное деловое путеше-
ствие или разговор с яркой 
личностью принесут хорошие 
результаты. В субботу займи-
тесь спортом. Во вторник Луна 
благоприятствует заняться 
трудными делами, теми, что от-
кладывались в долгий ящик.
Благоприятные дни - 15 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 
и 18.

Не зацикливайтесь на мело-
чах - это период решитель-
ных действий. Вспомните: за 
что вам не хотелось брать-
ся? На этой неделе вам со-
путствует успех. В пятницу 
возможна романтическая 
встреча. В понедельник не 
бойтесь брать ответствен-
ность за свои поступки.
Благоприятные дни - 15 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 
и 18.

Неделя обещает вам финан-
совый успех, но при условии, 
что вы будете действовать 
творчески и самостоятельно. 
Вместе с тем попытка после-
довать чьему-то совету может 
не помочь, а, наоборот, на-
вредить. В четверг будьте ак-
куратны в личных отношениях. 
В понедельник не переедайте.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 16 
и 19.

ПРОГНОЗ

16 июля квадратура Солнца и Урана сулит приятные 
повороты событий и творческие озарения. Будь-
те внимательны к здоровью, возможны скачки 
артериального давления. 19 июля трин Мер-
курия и Сатурна поможет в фундаментальных 
исследованиях и работе, где требуются точ-
ность и безукоризненная аккуратность.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Когда на Берлин опускалась глу-
бокая ночь, Штирлиц садился в свой 
«гелендваген» и гонял по пустынным 
улицам. Эту привычку он приобрел в 
Москве, в разведшколе, и уже много 
лет не мог от нее избавиться.

Представляете, как сложно прези-
денту найти 85 толковых и честных 
губернаторов, если мы даже 11 фут-
болистов по всей стране отыскать 
не можем.

- А вы по национальности ...?
- Да. А вы?
- Нет.
- А шо так?

Женская логика:
- Живем мы вроде бы хорошо, но 

все равно мне кажется, что он более 
удачно женился, чем я вышла замуж.

- Как бы вы описали свою жизнь 
в двух словах?

- За что?

Умею ли я материться? На днях 
дочка, студентка второго курса, по-
шла сдавать экзамен и попросила 
меня материть ее, ну обычай такой. 
Так вот, ушла она студенткой, а вер-
нулась вечером доктором наук и зав-
кафедрой!

- Доктор, у меня что-то в боку 
колет.

- Это доброта, доверчивость и от-
зывчивость.

- В каком смысле?
- А они всегда боком выходят...

- Боря, я слышал, вы имеете хо-
роший гешефт. Чем же вы занима-
етесь?

– Откpыл виpтyальнyю гостиницу 
в интернете.

– Гостиницу?! Так в ней же нельзя 
ни жить, ни спать, ни есть. За что же 
тогда бpать деньги?

– За вход и выход.

Дочка звонит папе-олигарху:
- Па, спасиб, канешна, за озеро, 

оно прикольное, но я просила тебя 
купить «Байкал» - газировку...

- Исаак Абрамович, а почему вы 
себе такого странного бухгалтера 
взяли - лысый, хромой, ушастый?

- Зато какие приметы!

Пьяный муж открывает входную 
дверь домой и теряет сознание, по-
том, очнувшись, говорит жене:

- Солнце мое, что это было?
- Это был солнечный удар!

13 - 19 13 - 19 
ИЮЛЯИЮЛЯ
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МЫ ОСУЩЕСТВИМ

ВАШУ МЕЧТУ
Компания «Юнион Строй 
Групп» производит
и реализует бытовки, 
блок-контейнеры, 
садовые домики, 
деревянные
дачные дома.

6х6 м6х6 м6х6 м
от 159 000 руб.

6х8 м6х8 м6х8 м
от 299 000 руб.

6х8 м6х8 м6х8 м
от 199 000 руб.

6х9 м6х9 м6х9 м
от 350 000 руб.

РаботаемРаботаем
с 2005 года!с 2005 года!

Юнион Строй Групп
С т р о и т е л ь н а я  к о м п а н и я

АКЦИЯ!
Купите домик до 

01.08.16 и получите 
окна ПВХ 1000Х1000

и утепление 
базальтовыми 

плитами
в подарок!

6х3 м6х3 м6х3 м
от 69 900 руб.

Телефон (495) 255-06-09Телефон (495) 255-06-09
wwwwww..unionunion--gruppgrupp..ruru

Skype: union-grupp.
E-mail: 2550609@mail.ru; union.grupp@mail.ru.
Адрес в Москве: Жуков проезд, 19.
Выставочная площадка: Московская обл., Ступинский р-н,
поселок Татариново, ул. Барыбинская, владение 26. 

7х8 м7х8 м7х8 м
от 399 000 руб.

6х9м6х9м6х9м
от 556 030 руб.

7х8м7х8м7х8м
от 683 340 руб.

ламламлааламама.аа. ООООООООООООООООООО «Ю«ЮЮЮ«Ю«Ю««Юннининионионионинионион СССн Сн ССн Сн СССттротротротроттроой й Гй ГГйй

7х9м

РеРекРеккеккллллл

7х9м7х9м
от 791 400 руб.

КАРКАСНЫЕ ДОМА ДЛЯ КРУГЛОГОДИЧНОГО ПРОЖИВАНИЯКАРКАСНЫЕ ДОМА ДЛЯ КРУГЛОГОДИЧНОГО ПРОЖИВАНИЯ Доставка и сборка оплачиваются отдельно
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